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El C. Presidente Municipal, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo: 

“Buenas tardes señoras y señores integrantes del Honorable Ayuntamiento de 

Zacatecas, sean ustedes bienvenidos así como los compañeros y compañeras de los 

medios de comunicación, bienvenidos a esta sesión ordinara. Damos también la 

bienvenida a los Secretarios y Secretarias de la administración. Le solicito al señor 

Secretario que pase de lista de asistencia y en su caso declare la existencia de quórum 

legal.  

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

1.- Lista de Asistencia: 

El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de 

Santiago procedió a pasar lista, encontrándose presentes: “El Ciudadano Presidente 

Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo, la C. L.A.E. Síndica 

Municipal, María Concepción Irene García Almeida, los Ciudadanos Regidores: 1.-J. 

Jesús Reyes Beltrán, 2.- L.A.A.M. Yazmín Barrón Ortiz (se integra después de 

iniciada la sesión), 3.- Pedro González Quiroz, 4.-María del Refugio López Escobedo, 

5.- Javier Quiñones Botello, 6.- Lic. Daniela Natalia Hernández Delgadillo, 7.- L.A. 

Carlo Lara Muruato, 8.-María de Jesús Cerros Ozuna, 9.- L.M. José Xerardo Ramírez 

Muñoz, 10.-L.A.A.M. Ana Cecilia Espino Salas, 11.- María Silvia Mendoza Rincón, 

13.- M.A. Hiram Azael Galván. No así el C. 14.- Arq. Josué Miranda Castro, y 15.-

L.D.G. Francisco Javier Trejo Rivas (manda oficio de justificación)”. 

 

El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de 

Santiago: 

“Informo a la Honorable Asamblea que son 14 asistencias con derecho a voz y voto 

más el Secretario de Gobierno con voz informativa, por lo tanto se declara que existe 

quórum legal para sesionar y en consecuencia los acuerdos que emanen de esta 

sesión tendrán plena validez”. 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

El C. Presidente Municipal, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo: 

“Con fundamento en lo dispuesto por los artículos 119 fracción XI y XII de la 

Constitución Política del Estado; 41, 42, 43 y 74 fracción II, de la Ley Orgánica del 
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Municipio; y 32 del Reglamento Interior del Honorable Ayuntamiento de Zacatecas, 

se inicia esta Sesión Ordinaria de Cabildo y se declaran válidos los acuerdos que en 

ella se tomen. Solicito al señor Secretario dé cuenta al Honorable Cabildo del orden 

del día propuesto para la presente sesión. 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de 

Santiago: 

“Señoras y señores integrantes del Honorable Cabildo de Zacatecas, a su 

consideración el proyecto de orden del día:  

 

1.- Lista de asistencia y declaración de quórum legal. 

 

2.- Discusión y, en su caso, aprobación del orden del día. 

 

3.- Dispensa de lectura y, en su caso, aprobación del contenido de las actas 

correspondientes a las sesiones: 

a.- Extraordinaria (3) de fecha 29 de octubre de 2013. 

b.- Ordinaria (2) de fecha 31 de octubre de 2013. 

c.- Extraordinaria (4) de fecha 4 de noviembre de 2013. 

d.- Extraordinaria (5) de fecha 21 de noviembre de 2013. 

 

4.-  Discusión y, en su caso, aprobación del dictamen que presenta la Comisión de 

Hacienda respecto al informe financiero correspondiente al mes de septiembre de 

2013. 

 

5.- Discusión y, en su caso, aprobación del dictamen que presenta la Comisión de 

Hacienda respecto al informe financiero correspondiente al trimestre julio, agosto, y 

septiembre de 2013. 

 

6.- Discusión y, en su caso, aprobación del dictamen que presenta la Comisión de 

Hacienda respecto al avance de obra pública correspondiente al mes de septiembre 

de 2013. 
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7.- Discusión y, en su caso, aprobación del dictamen que presenta la Comisión de 

Hacienda respecto al avance de obra pública correspondiente al trimestre julio, 

agosto y septiembre de 2013. 

 

8.- Discusión y, en su caso, aprobación del dictamen que presenta la Comisión de 

Hacienda, respecto a la propuesta de Transferencias Presupuestales. 

 

9.- Discusión y, en su caso, aprobación de la solicitud d que presenta la Sindicatura 

Municipal, respecto al otorgamiento de estímulos para gastos de lotificación que se 

otorgaran a los propietarios de lotes ubicados en el Fraccionamiento Filósofos I de 

esta ciudad. 

 

10.- Discusión y, en su caso, autorización a los C.C. Presidente y Síndica 

Municipales, para la firma de Convenio de Colaboración entre esta Presidencia y el 

Organismo Regulador de la Tenencia de la Tierra en Zacatecas (ORETTZA). 

 

11.- Discusión y, en su caso, aprobación del dictamen que presenta la Comisión de 

Embellecimiento de Centros de Población, Parques, Jardines y Ecología. 

 

12.- Discusión y, en su caso, aprobación del dictamen que presenta la Comisión de 

Atención a la Juventud, relativo a la modificación del Reglamento Interior del 

Ayuntamiento de Zacatecas y su observancia respecto al Instituto de la Juventud y 

sus funciones. 

 

13.- Discusión y, en su caso, aprobación de organigrama producto de la reingeniería 

administrativa que se pondrá en marcha en enero de 2014, con la consecuente 

reestructuración o reforma del Reglamento de Administración Interior del 

Municipio. 

 

14.- Discusión y, en su caso, aprobación del convenio entre el Gobierno del Estado y 

el Ayuntamiento de Zacatecas, en materia de Desarrollo Económico Social y turístico. 

 

15.- Discusión y, en su caso, aprobación del dictamen que presenta la Comisión de 

Hacienda, respecto a la partida por concepto de Atención Ciudadana. 
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16.- Discusión y, en su caso, ratificación de los nombramientos de los Directores de 

la Administración Pública Municipal 2013 – 2016. 

 

17.- Informe que presenta la Comisión Especial del Centro histórico, respecto al 

programa de los Festejos del Centenario de la Toma de Zacatecas. 

 

18.- Dictamen y, en su caso aprobación del dictamen que presenta la Comisión de 

Obra Pública y Desarrollo Urbano, por el que autoriza el cambio de uso de suelo del 

predio donde se ubica el relleno sanitario. 

 

19.-Asuntos generales. 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

El C. Presidente Municipal, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo: 

“Solicito al señor Secretario, consulte a las señoras y señores integrantes de este 

Honorable Ayuntamiento, si es de modificarse la aprobación del orden del día y una 

vez que se apruebe la modificación aprobemos el orden del día”. 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C.  Alfredo Salazar de 

Santiago: 

“Señoras y señores integrante del Honorable Cabildo de Zacatecas, se les solicita 

manifestar el sentido de su voto, de forma económica, con relación a la aprobación 

de la modificación del orden del día. Informo que se aprueba por unanimidad de 

votos”.  

 

Señoras y señores  integrantes del Honorable Cabildo de Zacatecas, se les solicita 

manifestar el sentido de su voto, se les solicita manifestar el sentido de su voto, de 

forma económica, con relación a la aprobación del orden del día. Informo que se 

aprueba por unanimidad de votos”. (Punto de acuerdo número 

AHAZ/040/2013). 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 
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El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  

“Le solicito señor Secretario continúe con el desarrollo de la sesión”. 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de 

Santiago: 

“Informo al Honorable Ayuntamiento que el siguiente punto del orden del día es el 

punto número 3.- Dispensa de lectura y, en su caso, aprobación del contenido de las 

actas correspondientes a las sesiones: 

 

a.- Extraordinaria (3) de fecha 29 de octubre de 2013. 

b.- Ordinaria (2) de fecha 31 de octubre de 2013. 

c.- Extraordinaria (4) de fecha 4 de noviembre de 2013. 

d.- Extraordinaria (5) de fecha 21 de noviembre de 2013”. 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  

“Con la anticipación señalada por el artículo 37 del Reglamento Interior del 

Honorable Ayuntamiento, se remitieron las actas, por lo que solicito, en su caso, 

enviar a la Secretaría de Gobierno Municipal cualquier aclaración y/o modificación al 

respecto. Si algún integrante de este Cuerpo Colegiado desea intervenir, solicito al 

señor Secretario tome lista de las participaciones. De no ser así, solicito al señor 

Secretario tome la votación correspondiente al punto del orden del día tratado”. 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de 

Santiago: 

“Señoras y señores, integrantes del Honorable Cabildo de Zacatecas, se les solicita 

manifestar el sentido de su voto, de manera económica, con relación a la dispensa de 

lectura y aprobación del contenido de las acta de Cabildo: 
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a.- Extraordinaria (3) de fecha 29 de octubre de 2013.  

Se aprueba por unanimidad de votos”. (Punto de acuerdo número 

AHAZ/041/2013). 

 

 

b.- Ordinaria (2) de fecha 31 de octubre de 2013. 

Se aprueba por unanimidad de votos”. (Punto de acuerdo número 

AHAZ/042/2013). 

 

c.- Extraordinaria (4) de fecha 4 de noviembre de 2013. 

Se aprueba por unanimidad de votos”. (Punto de acuerdo número 

AHAZ/043/2013). 

 

d.- Extraordinaria (5) de fecha 21 de noviembre de 2013”. 

Se aprueba por unanimidad de votos”. (Punto de acuerdo número 

AHAZ/044/2013). 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

El C. Presidente Municipal, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo: 

“Le solicito señor Secretario continuemos con el siguiente punto del orden del día”. 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de 

Santiago: 

“Informo al Honorable Ayuntamiento que el siguiente punto del orden del día es el 

punto número 4.- Discusión y, en su caso, aprobación del dictamen que presenta la 

Comisión de Hacienda respecto al informe financiero correspondiente al mes de 

septiembre de 2013”. 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

El C. Presidente Municipal, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo: 
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“Se le concede el uso de la voz a la Síndica Municipal, Licenciada María Concepción 

Irene García Almeida, para que dé cuenta al Honorable Cabildo del informe 

presentado. 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

La C. Síndica Municipal, L.A.E. María Concepción Irene García Almeida: 

“Muchas gracias señor Presidente, con su permiso a los compañeros Regidores, 

buenos días con su permiso. 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  

“Gracias señora Síndico, si algún integrante de este Cuerpo Colegiado desea 

intervenir, solicito al señor Secretario tome lista de las participaciones. De no ser así, 

solicito al señor Secretario tome la votación correspondiente al punto del orden del 

día tratado”. 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de 

Santiago: 

“Señoras y señores, integrantes del Honorable Cabildo de Zacatecas, se les solicita 

manifestar el sentido de su voto, de manera económica, con relación a la aprobación 

del dictamen que presenta la Comisión de Hacienda respecto al informa financiero 

correspondiente al mes de septiembre de 2013. Es aprobado por unanimidad de 

votos”. (Punto de acuerdo número AHAZ/045/2013). 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

El C. Presidente Municipal, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo: 

“Le solicito señor Secretario continuemos con el siguiente punto del orden del día”. 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 
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El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de 

Santiago: 

“Informo al Honorable Ayuntamiento que el siguiente punto del orden del día es el 

punto número 5.- Discusión y, en su caso, aprobación del dictamen que presenta la 

Comisión de Hacienda respecto al informe financiero correspondiente al trimestre 

julio, agosto, y septiembre de 2013”. 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

El C. Presidente Municipal, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo: 

“Se le concede el uso de la voz a la Síndica Municipal, Licenciada María Concepción 

Irene García Almeida, para que dé cuenta al Honorable Cabildo del informe 

presentado. 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

La C. Síndica Municipal, L.A.E. María Concepción Irene García Almeida: 

“Informarles nuevamente que la Comisión de Hacienda Pública Municipal referente 

al corte de cuenta pública trimestral del primero de julio al treinta de septiembre del 

año dos mil trece presenta ante el Cabildo lo siguiente: 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  

“Gracias señor Síndico, si algún integrante de este Cuerpo Colegiado desea 

intervenir, solicito al señor Secretario tome lista de las participaciones”. 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de 

Santiago: 

“Adelante Regidor Xerardo Ramírez Muñoz”. 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 
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El C. Regidor L.M. José Xerardo Ramírez Muñoz: 

“Nada más para someterlo a consideración de este Honorable Cuerpo Colegiado, por 

economía procesal y basado en el Reglamento Interno de Honorable Ayuntamiento, 

toda vez que nosotros, todos los miembros de este Cuerpo Colegiado ya conocemos la 

información de la Comisión de Hacienda, acerca de esta información que está 

presentado, que se puedan omitir las lecturas de las actas ya que nos las remitieron 

con anticipación, creo que los miembros de la Comisión de Hacienda en donde están 

representados los miembros parlamentarios conocen de dicha información, 

solamente una sugerencia para someterlo a la consideración de este honorable 

Cuerpo Colegiado. Gracias”. 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  

“Si se considera suficientemente discutido el punto, le solicito al señor Secretario 

tome la votación correspondiente al punto del orden del día tratado, primero para la 

lectura que acaba de hacer la Síndico Municipal y después someter a la consideración 

de este Ayuntamiento la dispensa de lectura que propone el Regidor Xerardo 

Ramírez”. 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de 

Santiago: 

“Señoras y señores, integrantes del Honorable Cabildo de Zacatecas, se les solicita 

manifestar el sentido de su voto, de manera económica, con relación a la aprobación 

del dictamen que presenta la Comisión de Hacienda respecto al informe financiero 

correspondiente al trimestre julio, agosto, y septiembre de 2013. Es aprobado por 

unanimidad de votos”. (Punto de acuerdo número AHAZ/046/2013). 

 

Se pone a consideración la propuesta que hace el Regidor Xerardo Ramírez, en 

relación a que todos los puntos que tienen que ver con la tarea de la Comisión de 

Hacienda, que ya fueron realizados por la Comisión y por ustedes, respecto de las 

actas, que se aprueben de manera unánime sin ningún problema en relación al 

trabajo realizado. Por economía procesal, si están de acuerdo levanten su mano. Por 
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unanimidad se aprueba esta propuesta, de manera que pasamos a la aprobación de 

los puntos número 7, 8 y 9 ¿sí?, hasta el nueve”. 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

El C. Presidente Municipal, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo: 

“Le solicito señor Secretario continuemos con el siguiente punto del orden del día, 

que por economía procesal pasarán a incluirse en una sola aprobación del punto seis 

al punto nueve”. 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de 

Santiago: 

“Informo al Honorable Ayuntamiento que el siguiente punto del orden del día es el 

punto número 6.- Discusión y, en su caso, aprobación del dictamen que presenta la 

Comisión de Hacienda respecto al avance de obra pública correspondiente al mes de 

septiembre de 2013. 

___________________________________________________________________________

___________________________________________________________________________ 

 

Punto número 7.- Discusión y, en su caso, aprobación del dictamen que presenta 

la Comisión de Hacienda respecto al avance de obra pública correspondiente al 

trimestre julio, agosto y septiembre de 2013. 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

Punto número 8.- Discusión y, en su caso, aprobación del dictamen que presenta 

la Comisión de Hacienda, respecto a la propuesta de Transferencias Presupuestales. 

___________________________________________________________________________

___________________________________________________________________________ 

 

Punto número 9.- Discusión y, en su caso, aprobación de la solicitud de que 

presenta la Sindicatura Municipal, respecto al otorgamiento de estímulos para gastos 
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de lotificación que se otorgarán a los propietarios de lotes ubicados en el 

Fraccionamiento Filósofos I de esta ciudad. 

___________________________________________________________________________

___________________________________________________________________________ 

 

Se someten a la consideración de ustedes estos puntos”. 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  

“Si se considera suficientemente discutido el punto le solicito al señor Secretario 

tome la votación correspondiente a los puntos del orden del día tratados”. 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de 

Santiago: 

“Señoras y señores, integrantes del Honorable Cabildo de Zacatecas, se les solicita 

manifestar el sentido de su voto, de manera económica, con relación a la aprobación 

del dictamen que presenta la Comisión de Hacienda respecto al respecto al avance de 

obra pública correspondiente al mes de septiembre de 2013. Es aprobado por 

unanimidad de votos”. (Punto de acuerdo número AHAZ/047/2013). 

 

El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de 

Santiago: 

“Señoras y señores, integrantes del Honorable Cabildo de Zacatecas, se les solicita 

manifestar el sentido de su voto, de manera económica, con relación a la aprobación 

del dictamen que presenta la Comisión de Hacienda respecto al respecto al avance de 

obra pública correspondiente al trimestre julio, agosto y septiembre de 2013. Es 

aprobado por unanimidad de votos”. (Punto de acuerdo número 

AHAZ/048/2013). 

 

“Señoras y señores, integrantes del Honorable Cabildo de Zacatecas, se les solicita 

manifestar el sentido de su voto, de manera económica, con relación a la aprobación 
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del dictamen que presenta la Comisión de Hacienda respecto a la propuesta de 

Transferencias Presupuestales. Es aprobado por unanimidad de votos”. (Punto de 

acuerdo número AHAZ/049/2013). 

 

“Señoras y señores, integrantes del Honorable Cabildo de Zacatecas, se les solicita 

manifestar el sentido de su voto, de manera económica, con relación a la aprobación 

de la solicitud de que presenta la Sindicatura Municipal, respecto al otorgamiento de 

estímulos para gastos de lotificación que se otorgarán a los propietarios de lotes 

ubicados en el Fraccionamiento Filósofos I de esta ciudad. Es aprobado por 

unanimidad de votos”. (Punto de acuerdo número AHAZ/050/2013). 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

El C. Presidente Municipal, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo: 

“Le solicito señor Secretario continuemos con el siguiente punto del orden del día”. 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de 

Santiago: 

“Informo al Honorable Ayuntamiento que el siguiente punto del orden del día es el 

punto número 10.- Discusión y, en su caso, autorización a los CC. Presidente y 

Síndica Municipales, para la firma de Convenio de Colaboración entre esta 

Presidencia y el Organismo Regulador de la Tenencia de la Tierra en Zacatecas 

(ORETTZA)”. 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

El C. Presidente Municipal, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo: 

“Gracias señor Secretario se le concede el uso de la voz a la Síndica Municipal, 

Licenciada María Concepción Irene García Almeida, para que dé cuenta al Honorable 

Cabildo en qué consiste el Convenio presentado”. 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 
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La C. Síndica Municipal, Licenciada María Concepción Irene García 

Almeida: 

“Gracias nuevamente señor Presidente, compañero Regidores, me permito dar 

lectura a lo siguiente: 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

El C. Presidente Municipal, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo: 

“Gracias señora Síndica y pedirles entonces que si algún integrante del cuerpo 

Colegiado desea intervenir, señor Secretario le pido tome en cuenta la lista de las 

participaciones”. 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de 

Santiago: 

“Se abre el proceso de discusión señores, quienes deseen hacer algún comentario”. 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

El C. Presidente Municipal, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo: 

“Si se considera suficientemente discutido, solicito al señor Secretario tome la 

votación correspondiente al punto del orden del día tratado”. 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de 

Santiago: 

“Señoras y señores integrantes del Honorable Cabildo de Zacatecas, se les solicita 

manifestar el sentido de su voto, levantando la mano, con relación a la autorización a 

los CC. Presidente y Síndica Municipales, para la firma del convenio de colaboración 

entre esta Presidencia y el Organismo Regulador de la Tenencia de la Tierra en 

Zacatecas (ORETTZA) Es aprobado por unanimidad de votos”. (Punto de acuerdo 

número AHAZ/051/2013). 
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__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

El C. Presidente Municipal, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo: 

“Le solicito señor Secretario continuemos con el siguiente punto del orden del día”. 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de 

Santiago: 

“Informo al Honorable Ayuntamiento que el siguiente punto del orden del día es el 

punto número 11.- Discusión y, en su caso, aprobación del dictamen que presenta la 

Comisión de Embellecimiento de Centros de Población, Parques, Jardines y 

Ecología”. 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

El C. Presidente Municipal, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo: 

“Se le concede el uso de la voz a la Presidenta de la Comisión de Embellecimiento de 

Centros de Población, Parques, Jardines y Ecología, Regidora L.A.A. M. Ana Cecilia 

Espino Salas, para que dé cuenta al Honorable Ayuntamiento de la parte resolutiva 

del dictamen presentado”. 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

La C. Regidora, L.A.A. M. Ana Cecilia Espino Salas: 

“Buenas tardes a todos, con su permiso señor Presidente, Regidores, compañeros, 

me permito dar lectura a lo siguiente: 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

El C. Presidente Municipal, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo: 

“Gracias Regidora, si algún integrante de este Cuerpo Colegiado desea intervenir 

solicito al Señor Secretario tome lista de las participaciones”. 
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__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de 

Santiago: 

“Se toma la lista de las participaciones, como número uno el Regidor José Xerardo 

Ramírez Muñoz, adelante Regidor”. 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

El C. Regidor, L.M. José Xerardo Ramírez Muñoz: 

“Con el permiso señor Presidente, con el permiso de este Cuerpo Colegiado, 

simplemente reconocer el trabajo que se realiza en esta Comisión y sobre todo 

resaltar el tema del punto resolutivo número dos que se tiene, creo que lo único que 

se tiene que resaltar que no se quede solamente en este dictamen, sino que todos y 

cada uno de los integrantes asumamos esta responsabilidad en las colonias, 

comunidades y en las áreas verdes más importante de nuestra capital y que los 

funcionarios también lo hagan, para que el día de mañana podamos incorporar a la 

sociedad civil, para que podamos llegar al punto que se ha logrado en algunas otras 

capitales del país como de estados vecinos, que las propias empresas adoptan ciertas 

áreas y ciertos camellones y que el día de mañana esto ponga la muestra como parte 

del Gobierno Municipal y estaríamos protegiendo y sobre todo embelleciendo 

nuestra ciudad capital que mucho le falta, reconocerle a la Regidora Cecilia Espino el 

trabajo que está realizando al frente de esta Comisión y, por supuesto, que para el 

Partido Verde Ecologista es muy importante el medio ambiente y el mejoramiento de 

todas las áreas y el cuidado de la ecología. Es cuanto”. 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

El C. Presidente Municipal, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo: 

“Gracias Regidor. Si hay algunos segunda ronda”. 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 
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El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de 

Santiago: 

“Quienes deseen inscribirse en una segunda ronda por favor si quieren hacer el uso 

de la voz, señor Presidente Municipal como número uno, ¿alguien más?”.  

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

El C. Presidente Municipal, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo: 

“Gracias señor Secretario, felicitar y reconocer el trabajo de la Comisión y de la 

Regidora, puesto que en esta nueva visión que estamos concibiendo de la 

administración municipal, del Ayuntamiento, de las Comisiones, tenemos que ir 

dando pasos de vanguardia que nos permitan dar vuelta en lo que su momento fue 

funcional y que hoy ha quedado desfasado con la realidad que vivimos, creo que con 

esta nueva denominación y con el trabajo que habrá de hacer la comisión estaremos 

dando pasos a ese Zacatecas sustentable que es uno de los ejes que hemos presentado 

para construir los cimientos de esta administración y nuestro Plan Municipal de 

Desarrollo, sin duda alguna esta nueva denominación y el trabajo que como 

Comisión habrán de realizar será para el bien de los zacatecanos de las presentes y de 

las futuras generaciones, enhorabuena y felicidades por el trabajo que realizó está 

comisión. Si se considera suficientemente discutido este punto del orden del día le 

solicito señor Secretario tome la votación correspondiente”. 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de 

Santiago: 

“Señoras y señores integrantes del Honorable Cabildo de Zacatecas, se les solicita 

manifestar el sentido de su voto, levantando la mano, con relación a la aprobación 

del dictamen que presenta la Comisión de Embellecimiento de Centros de Población, 

Parques, Jardines y Ecología. Es aprobado por unanimidad de votos”. (Punto de 

acuerdo número AHAZ/052/2013). 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

El C. Presidente Municipal, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo: 



ACTA DE CABILDO N° 08. 
SESIÓN ORDINARIA N° 03. 
30 DE NOVIEMBRE DE 2013. 

17 

“Le solicito señor Secretario continuemos con el siguiente punto del orden del día”. 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de 

Santiago: 

“Informo al Honorable Ayuntamiento que el siguiente punto del orden del día es el 

punto número 12.- Discusión y, en su caso, aprobación del dictamen que presenta la 

Comisión de Atención a la Juventud, relativo a la modificación del Reglamento 

Interior del Ayuntamiento de Zacatecas y su observancia respecto al Instituto de la 

Juventud y sus funciones. 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

El C. Presidente Municipal, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo: 

“Se le concede el uso de la voz al Presidente de la Comisión de Atención a la 

Juventud, pero en virtud de que no se encuentra, si alguno de los integrantes, en este 

caso el Secretario, le dé lectura a la parte resolutiva del dictamen presentado, 

adelante para someterlo a votación”. 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

El C. Regidor, L.A. Carlo Magno Lara Muruato: 

“Con permiso señor Presidente, compañeros Regidores, amigas y amigos todos: 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

El C. Presidente Municipal, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo: 

“Si algún integrante de este Cuerpo Colegiado desea intervenir, solicito al señor 

Secretario tome lista de las participaciones”. 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de 

Santiago: 
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“Se le concede el uso de la voz al Presidente Municipal de Zacatecas, en primera 

ronda”. 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

El C. Presidente Municipal, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo: 

“Gracias, si me permiten hacer algunos comentarios en cuanto a esta aprobación, 

nada más que valoremos al momento de que emitamos el voto, de que el siguiente 

punto del orden del día tiene que ver con un tema de reingeniería administrativa, que 

si en este momento aprobamos esto para que se modifique el Reglamento, luego 

tendríamos, en el caso de que en el siguiente punto del orden del día se apruebe, 

tendríamos que regresar a retomar lo que se aprueba en esta modificación al 

Reglamento, mi sugerencia respetuosa es de que se haga la valoración de qué tan 

conveniente es aprobar en este momento estas modificaciones y que, por el 

contrario, si es que el siguiente punto del orden del día se aprueba que van ligados 

indirectamente, este punto lo mandemos o lo remitamos directamente a la Comisión 

de Reglamentos para que se reconsidere una vez que haya alguna modificación en 

base a las reingeniería administrativa de la administración pública municipal, es 

decir, que en este momento se hiciera la valoración al momento de la votación de 

remitir este dictamen a la Comisión de Reglamento para que se valore una vez que 

sea aprobada o no la reingeniería administrativa, esa sería mi consideración en esta 

primera intervención”. 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de 

Santiago: 

“Bien, sería la primera intervención. En una segunda ronda se inscriben los 

Regidores Hiram y Carlo Magno. Adelante Regidor Hiram”. 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

El C. Regidor, M.A. Hiram Azael Galván Ortega: 

“Gracias, nada más por atención a la propuesta que hace el Presidente, revisar los de 

la Comisión, de manera muy concreta los que formamos parte de esta Comisión, 
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Regidor Carlo, Ceci, hasta dónde va a cambiar la propuesta de resolutivo, hasta 

dónde modifica la propuesta que van a presentar del organigrama, porque al final de 

cuenta lo fundamental o la base que aprobamos como dictamen para la Comisión de 

la Juventud era dejar como Instituto de la Juventud, en ese sentido, si hay cambios 

en el organigrama que se nos va a presentar, entonces creo que sí comparto con el 

Presidente de que tendremos que esperar, de no ser así, creo que no habría ningún 

problema porque al final de cuentas es el nombre de lo que es el instituto y de que así 

debe de ser, lo consultamos, entonces que no haya pues ninguna modificación, que se 

aprueben los resolutivos, salvo si contraviene al nuevo organigrama, pero si no es así, 

pido que lo votemos de una vez, sino afecta en cuanto a los resolutivos que les digo 

que el planteamiento base es que no sea, como era, jefatura de la juventud, que sea el 

instituto, y que lo consultamos y que sí es el instituto ¿no?, entonces sí modifica, pero 

si no modifica y que se apruebe según los resolutivos”. 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de 

Santiago: 

“Segunda intervención a cargo del Regidor Carlo Magno Lara Muruato”. 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

El C. Regidor, L.A. Carlo Magno Lara Muruato: 

“Gracias, bueno de acuerdo a las restructuraciones que se vienen y correspondiente a 

lo que se ha platicado sí proponer y respaldar que se turne a la Comisión de 

Legislación para que en su momento se valore respecto a las modificaciones que en 

su momento pueda tener el Reglamento Interior, es cuanto”. 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de 

Santiago: 

“Se le permite la participación del Regidor Xerardo”. 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 
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El C. Regidor, L.M. José Xerardo Ramírez Muñoz: 

“Simplemente hacer una propuesta, toda vez que coincido con el planteamiento del 

Presidente Municipal del tema del organigrama, someterlo a consideración del 

Cabildo que se pueda aprobar el punto resolutivo segundo y tercero toda vez que ahí 

no tiene nada que ver con el tema del organigrama, tiene a bien a considerar un 

espacio físico que hoy ocupa la jefatura de la juventud que hasta este momento se ha 

llamado para su ampliación y mejor desempeño y el punto tercero que es un foro 

municipal de la juventud, que la verdad no creo que choque con el organigrama, no 

sé si se pueda considerar”. 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de 

Santiago: 

“Señor Presidente”. 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

El C. Presidente Municipal, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo: 

“Gracias, nada más hacer una mención al respecto de la intervención del Regidor 

Xerardo, de lo que se ha vertido aquí en la mesa, poner a consideración que el punto 

se pueda votar sobre dos vertientes, la primera sería que se vote el que se remita de 

nueva cuenta a la Comisión de Juventud y la de Reglamento para que puedan emitir 

un dictamen en conjunto de nueva cuenta, una vez que se apruebe o no el 

organigrama; en cuanto a lo que comenta el Regidor Xerardo, efectivamente en el 

tema de las instalaciones, creo que es una situación obligada que gradualmente 

estamos haciendo, que no versaría de lo que hoy aprobemos o no, y por otro lado lo 

de los foros, estamos en construcción del Plan Municipal de Desarrollo y creo que 

sería una obviedad hacer un foro específicamente para el tema juventud cuando en 

los foros del Plan Municipal de Desarrollo se están tocando estos temas, pediría que 

se someta a consideración señor Secretario, dos situaciones. La primera que se vote 

en sus términos originales el dictamen quien esté a favor ese dictamen y en segundo 

que se someta a consideración de que el dictamen regrese a Comisiones de Juventud 
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y de Reglamento para que se adecue al organigrama en caso de que este sea 

aprobado, solicito que pudiera ser en estos dos sentidos la votación”. 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de 

Santiago: 

“Bien señores, se pone a consideración”. 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

El C. Regidor, M.A. Hiram Azael Galván Ortega: 

“Creo que tenemos alguna duda, porque no si al final de cuentas yo comentaba que si 

no contravenía con el nuevo organigrama se pudiera votar de una vez, si contraviene 

algunas disposiciones o algunos artículos, nombre o espacios, no sé, me parece que lo 

pudiéramos, una propuesta, es que se vote una vez que conozcamos el organigrama, 

la nueva composición ¿no?, me parece que el tema toral, pienso que empataría o topa 

de que sí es o no, porque las actividades, bien dice el Presidente y Xerardo, que eso 

coadyuva con el asunto del foro, de las instalaciones y que eso no hay ningún 

problema, lo que si pudiera ver es cómo se va a integrar, si es instituto, si es 

comisión, eso es, nosotros todos los de la Comisión votamos porque se le diera el 

espacio y nombre de instituto, si no contraviene al organigrama que se nos va a 

presentar, entonces que se vote al final, creo que no hay ningún problema ¿no? Si 

hay algunas cosas en las que sí intervenga, entonces así lo dejamos y yo iría en la 

propuesta que hace el señor Presidente Municipal en el sentido de volverlo a remitir 

a las comisiones, si existiera eso, si no, se votara”. 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de 

Santiago: 

“Hay dos propuestas en ese sentido, uno, que se vote en los términos como esta 

ahorita, y la segunda que se regrese a las Comisiones de Reglamentación y Juventud 

y que dictaminen como Comisiones unidas. Lo sometemos a votación de que se 

quede en sus términos como está en el dictamen, por favor levanten su mano. Bien, 
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por unanimidad la primera propuesta queda descartada. Los que estén a favor de que 

el dictamen regrese a las Comisiones de Juventud y de Reglamentación para su 

revisión y dictaminación conjunta”.  

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

El C.  Regidor, M.A. Hiram Azael Galván Ortega: 

“Perdón, es que falta ahí anexar que se regrese a Comisiones”. 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de 

Santiago: 

“Regidor, la primera propuesta estaba ya votada”. 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

El C. Presidente Municipal, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo: 

“Usted se puede abstener mi Regidor”. 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de 

Santiago: 

“Bien, entonces queda como 13 votos a favor de que el dictamen se regrese a la 

Comisión de Juventud y a la Comisión de Revisión y Actualización de la Legislación 

Interior para su revisión conjunta”. (Unanimidad de votos. Punto de acuerdo 

número AHAZ/053/2013). 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

El C. Presidente Municipal, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo: 

“Le solicito señor Secretario continuemos con el siguiente punto del orden del día”. 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 
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El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de 

Santiago: 

“Se tiene ya la presencia de la Regidora Yazmín Barrón quien está presente como 

parte de los integrantes en esta reunión de Cabildo. Informo al Honorable 

Ayuntamiento que el siguiente punto del orden del día es el punto número 13.- 

Discusión y, en su caso, aprobación del Organigrama producto de la Reingeniería 

Administrativa que se pondrá en marcha en enero de 2014, con la consecuente 

reestructuración o reforma del Reglamento de Administración Interior del 

Municipio”. 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

El C. Presidente Municipal, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo: 

“Se le concede el uso de la voz al Secretario de Gobierno Municipal, Alfredo Salazar 

de Santiago para hacer la exposición y dé cuenta de la reestructuración de cómo 

quedaría en los términos propuestos.” 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de 

Santiago: 

“Bien señores, tomando como referente algunos aspectos que tienen que ver con la 

reingeniería, ustedes están viendo ahí una estructura de lo que puede ser, con base a 

la aprobación que pudiera darse el día de hoy en Cabildo, de cómo puede ser la 

estructura orgánica o la estructura organizacional de la Administración en los 

próximos años; partimos del hecho de que esta propuesta original de cómo esta 

ahorita sustentada y vigente, tiene un período de vigencia de más de veinte años, la 

cual fue creada y originada para poder funcionar en ese momento histórico que se 

estaba viviendo, de manera que si nosotros queremos ahora empatar la estructura 

que se tenía hace veinte años con la que tenemos o la que se requiere en la 

actualidad, empezamos a chocar, de ahí la importancia de poder estructurar una 

nueva reforma administrativa, asimismo orienta también a que es necesaria una 

modernización de la estructura administrativa, de manera que podamos darle la 

atención conveniente de lo que el ciudadano mismo está exigiendo en la actualidad, 
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de ahí que la planeación y la administración, por ejemplo, de sucesos como el 

desarrollo urbano tenga que ser atendido ahorita en unas condiciones diferentes en 

las que se atendía en los años pasados, ahorita recordemos que el 15% de nuestras 

colonias son colonias irregulares, y que, bueno, tenemos que tener un 

reordenamiento organizacional administrativo que permita darle atención a este tipo 

de problemáticas, de igual forma quién iba a pensar hace veinte años en teorías o 

aspectos relacionados con el medio ambiente y la sustentabilidad que tuvieran tanta 

vigencia como lo que se está viviendo ahorita, que no había un espacio público 

dentro de la administración pública municipal que permitiera desarrollar eso, 

asimismo nosotros partimos de que es necesario una alineación en cuanto a las 

políticas públicas y a los programas que a nivel federal y a nivel estatal se tendrán 

que implementar aquí dentro del mismo municipio, y que se requiera esa estructura 

administrativa que dé pie a darle esa atención, y que esos programas sean operados 

por la instancia que corresponde y que sea alineada a lo que está establecido a nivel 

federal, a nivel estatal y a lo propio de aquí del Ayuntamiento. ¿Cómo podemos 

reinterpretar esta reforma administrativa? Obviamente estamos hablando aquí de la 

administración de nuevas Secretarías, que tendrían que estar orientadas a darle ese 

funcionamiento, por ejemplo hablamos de una Secretaría que en la anterior era 

Obras Públicas y Servicios Públicos Municipales, ésta por ejemplo, la dividimos, una 

propia para Obras Públicas y una para Servicios Públicos, en relación de que hay que 

agrupar dentro de una propia Secretaría lo que tiene que ver con los Servicios 

Públicos a la ciudadanía entre otras, por ejemplo, lo que tiene que ver con el rastro 

municipal, con panteones que son servicios que se ofrecen directamente a la 

comunidad y que obviamente estaban ubicadas en la Tesorería, porque vemos que la 

Tesorería, vemos que cambia de nombre a una que es Secretaría de Finanzas en 

relación de que tendrá esta Secretaría no andar involucrada en brindarle un servicio 

público a la población, sino más bien en estar administrando la política 

administrativa y financiera de lo que tiene que ver con el municipio, entonces, en ese 

sentido la orientación de esta nueva estructura se basaría hacia allá, ahora en qué nos 

estamos basando para poder establecer esta situación, bueno, sabemos de antemano 

que ya es una obligación de todas las administraciones públicas municipales poner 

en marcha lo que es la armonización contable que entrará en funciones a partir del 

siguiente año, y que obviamente con la estructura administrativa que tenemos 

ahorita no se va a poder dar atención directamente a esta situación, de igual forma 

estamos basándonos en el principio libre de la administración hacendaria que es 
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aprobada por la Suprema Corte de Justicia, que es aprobada en el artículo 115 

Constitucional, que da pie a que los municipios puedan establecer su propia 

administración como ellos lo consideren, de ahí que, pues, son los elementos que nos 

permiten a nosotros fundamentar, para poder entender el porqué una 

administración con esta nueva cara, de manera que podamos establecer o desarrollar 

acciones para que Zacatecas se vuelva un municipio competitivo, y lo hemos estado 

desarrollando también en torno a hacer una comparación con base en el derecho 

comparado, te puedo decir que otros municipios a nivel nacional tenían una 

estructura similar, te puedo decir que hay una homogeneidad y podemos darle 

atención a las condiciones nuevas que en la actualidad el ciudadano está exigiéndole 

a la administración pública municipal. Tenemos ahí la estructura general que orienta 

esta nueva estructura y que, obviamente, no se trata de hacer contratación de nuevo 

personal o de que se vayan abrir nuevas plazas, tampoco se trata de eso, sino de 

aprovechar eficientemente lo que tiene que ver con la administración que tenemos 

ahorita, porque lo que estamos haciendo es un reordenamiento, gran parte de las 

funciones que estamos haciendo están basadas a través de estas diferentes 

instancias, que se están desarrollando dentro del municipio, porque el municipio 

tuvo que crecer en cuanto a su administración, dándole atención a esas demandas 

que a nivel federal y estatal se exigen y tienen que estarse dando, lo único que 

estamos haciendo es un reordenamiento a través de la propuesta de una nueva 

estructura, que se fundamenta en los aspectos legales de hasta dónde el municipio 

está utilizándolos, de manera que no haya una contravención en cuanto a lo 

normado, tenemos claro que esta estructura no genera nuevas plazas, no genera 

nuevas contrataciones de ningún tipo, tenemos entonces que aprovechar al personal 

para poderle dar atención a esta nueva estructura. Señor Presidente es cuánto, si hay 

alguna otra observación con toda confianza”. 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

El C. Presidente Municipal, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo: 

Gracias señor Secretario, si algún integrante de este Cuerpo Colegiado desea 

intervenir, solicito al señor Secretario tome lista de las participaciones”.  

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 
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El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de 

Santiago: 

“Bien, se toma a consideración, número uno Regidor Hiram, segundo Carlo Magno, 

número dos, Xerardo como tres y número cuatro Presidente, en esta primera ronda”. 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

El C. Regidor, M.A. Hiram Azael Galván Ortega: 

“Gracias, saludo esta intención de modificar el organigrama de la Presidencia 

Municipal, sin embargo hay alguna explicación que se debe de dar en este caso a los 

Regidores aunque no me queda claro a mí en los argumentos que expone el 

Secretario del Ayuntamiento, son argumentos para dar viabilidad a un trabajo, qué 

bueno que no se creen más recursos, más plazas, en ese sentido, ¿qué no me queda 

claro?, no me queda claro al final de cuentas por qué estamos viendo un organigrama 

que al final de cuentas no se alcanza a ver nada, no tenemos una justificación 

específica, clara, sobre cada una de las Secretarías o departamentos ¿no?, entonces, 

este, creo que la intención es excelente en esa medida, mas sin embargo les falta 

información que respalde esta iniciativa, no sé la premura, que estamos discutiendo y 

de que ya lo vamos a aprobar, seguramente ya no vamos a obtener esa información 

¿no?, aún así creo que se va a votar por mayoría este nuevo cambio del organigrama 

de la Presidencia Municipal si mi voto es en contra o me abstengo da lo mismo, 

solamente solicito que para todos y todas nuestros compañeros Regidores se nos 

anexe un material en donde comprendamos bien la reestructuración de la 

Presidencia. Es cuanto”. 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de 

Santiago: 

“Adelante el Regidor Carlo Magno”. 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

El C. Regidor, L.A.  Carlo Magno Lara Muruato: 
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“De acuerdo a la distribución y crecimiento que ha tenido nuestra capital zacatecana, 

de lo que se está proyectando, es muy favorable que se vote a favor, puesto que tiene 

que haber un reordenamiento en cuanto a la municipalidad y ejecutoriedad, en 

cuanto a la aplicación de los servicios, puesto que el Congreso de la Unión, la Ley del 

artículo 115 en 1999 aprobó la municipalidad puede estarse administrando en su 

Reglamento Interior con cierta autonomía, es muy viable que se vote a favor puesto 

que el municipio va creciendo y se tiene que ir reordenando y reorganizando los 

servicios públicos para que se tenga más eficacia para la ciudadanía, el apoyo, el 

respaldo y claro que va a ser a favor. Gracias”. 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de 

Santiago: 

“El Regidor José Xerardo”. 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

El C. Regidor, L.M. José Xerardo Ramírez Muñoz: 

“Con su permiso Presidente, creo que es digno de reconocer la labor que se hace en 

esta reestructura importante, creo que la estructura que se tiene está rebasada, 

caducada, y creo que el tema de hoy todavía, y lo platicábamos hace algunos días, 

creo que el propio Secretario todavía de Desarrollo Económico y Social, de que todas 

las áreas que tiene no se puede dar abasto, de que un día habla de Salud, del cáncer 

de mama, y al día siguiente del desarrollo económico del municipio y al día siguiente 

está hablando de turismo, al día siguiente de la feria del libro, creo que es importante 

que se haga, lo que debemos de aclarar según lo que comenta el Regidor Hiram es 

simplemente cómo se está dando la reingeniería, veo áreas que no existen y que 

celebro que existan y siempre lo he dicho, que los servicios públicos están fuera y 

totalmente desligados de la obra pública de un municipio, entonces que haya nueva 

Secretaría que se encargue única y exclusivamente de los servicios públicos 

municipales es algo digno de reconocerse, y veo que también hay la propuesta de una 

Secretaría de Planeación, que hasta este momento no existe y que es fundamental 

para un municipio y sobre todo para una capital y todas las demás áreas, pues tan 

sólo algunas cambian de nombre ¿no?, por ejemplo la de Tesorería sería la Secretaría 
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de Finanzas, la Oficialía Mayor sería la Secretaría de Administración y como en el 

propio Gobierno del Estado, y ahorita comentando en corto con el Secretario de 

Gobierno y con el Presidente Municipal, el tema de la Contraloría es la propuesta de 

que la propia dependencia presente una propuesta de integración y del nombre que 

se le puede dar y lo dejo asentado, y que pueda ser concordarte con Gobierno del 

Estado y que pueda ser la Secretaría de la Función Pública, y esto nos dé cierta 

concordancia con Gobierno del Estado, celebro y la única duda que tengo es la 

primera Secretaría no alcanzo a ver el nombre, no se ve, es la Secretaría de 

Desarrollo Rural y Medio Ambiente, son las únicas nuevas áreas, entonces serían 

Servicios Públicos, Desarrollo Urbano y Medio Ambiente y Planeación, serían tres 

nuevas áreas que se generarían, nada más que nos las expliquen, creo que las demás 

quedan claras, y por supuesto, sí lo tengo que decir en esta mesa y sobre todo 

reconocer el trabajo y que haya un área específica de Turismo en una ciudad que es 

Patrimonio Cultural de la Humanidad, en una ciudad de los cincuenta y ocho 

municipios es evidente que la que más turistas recibe a lo largo del año es nuestra 

ciudad capital, y celebró que ya pueda existir esta propuesta, de que haya un área 

específica en el tema del turismo y que podamos verlo como una parte de desarrollo 

económico para nuestro estado, felicidades por esta propuesta y por supuesto que 

cuenta con el respaldo de un servidor y espero que de todo el cuerpo colegiado”. 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de 

Santiago: 

“Señor Presidente”. 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

El C. Presidente Municipal, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo: 

“Gracias señor Secretario, agradeciendo las participaciones de los compañeros 

Regidores, únicamente ampliar un poco la información y fundamentar la propuesta 

que hoy sometemos a la consideración de este Ayuntamiento, en virtud de que hoy 

conocemos que la realidad del municipio es totalmente diferente al municipio que 

tuvimos hace seis, hace doce o hace dieciocho años, y hoy nuestra realidad demanda 

que seamos más eficientes y más eficaces en la administración municipal, por eso es 
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que de ahí surge esta propuesta, con una visión del municipio al que estamos 

aspirando, un municipio no solamente con el que vamos a trabajar en esta 

administración, sino el municipio que vamos a dejar para las futuras 

administraciones y las generaciones venideras, por eso es que partimos de un análisis 

muy puntual, hoy en la realidad lo que tenemos en este momento es una Secretaría 

de Obras Públicas y Servicios Municipales, lo mismo tiene que atender una obra de 

pavimentación, de drenaje o de ampliación de alumbrado público, que ir a ver la 

palmera que está partiendo una calle o la lámpara que está fundida, hoy tenemos una 

demanda porque el servicio de limpia cumpla con la expectativa que tiene la 

ciudadanía, que lo mismo tenemos que estar buscando la calle, la socialización para 

poder aperturar y generar mejores condiciones para la calidad de vida de los 

ciudadanos; el tema del desarrollo económico sin duda alguna estaba, como bien lo 

comentaba ahorita el Regidor Xerardo, y que todos lo conocemos así, el desarrollo 

económico tenía dos grandes sectores importantes y no podía abarcar al 100% ni lo 

uno ni lo otro, porque no podía atender de manera puntual la atracción de inversión, 

el fomento al desarrollo, la relación con las cámaras, la potencialización del Centro 

Histórico, de los diferentes sectores que tenemos, por estar atendiendo un programa 

de becas, o por estar atendiendo un tema que tuviera que ver con el apoyo a jefas de 

familia, con el apoyo a adultos mayores; hoy estamos buscando detonar la economía 

de la capital de Zacatecas en un solo rubro, que sea el desarrollo económico, y el 

bastión más importante que tiene la capital de Zacatecas que es el turismo, era algo 

que lo teníamos como una unidad, con un presupuesto menor, con una actividad 

prácticamente nula y hoy queremos que sea un detonante para la capital de 

Zacatecas, entonces, son algunas de las observaciones que quiero hacer mención, 

soportan esta decisión, pero si ya estamos soportando un municipio con una reforma 

de gran calado, tenemos que buscar que repliquen todas las áreas, que todas las áreas 

podamos ser, como ya lo he dicho, más eficaces y más eficientes en la respuesta a la 

ciudadanía, hoy tenemos un municipio que ha crecido sin planeación, un municipio 

que ha detonado zonas irregulares, un municipio que ha permitido que existan casas 

donde no se tiene la propiedad, hoy tenemos un grave problema, porque eso al final 

de cuentas, llega al municipio, tú tienes setenta y cinco colonias irregulares, y esas 

colonias irregulares vienen y le demandan al municipio cemento para levantar su 

barda, vienen y le demandan el servicio del agua y de alumbrado público, y tú no se 

los puedes dar, porque no es una colonia reconocida por el municipio, hoy tenemos 

que buscar esa planeación, y ligado al tema de la planeación, del desarrollo que debe 
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de tener la capital de Zacatecas; está un tema hoy por hoy de los más relevantes y que 

acabamos de aprobar hace algunos minutos con la nueva denominación de la 

Comisión de Ecología y Medio Ambiente, tenemos que planear el medio ambiente, 

tenemos que buscar un Zacatecas sustentable, tenemos que privilegiar el cuidado del 

agua, tenemos que privilegiar el cuidado de los recursos naturales que hoy tenemos y 

por eso es que la razón de ser, de crear una nueva secretaría, la Secretaría de 

Desarrollo Urbano y Medio Ambiente que nos permita tener un desarrollo urbano 

planeado, que nos permita la vigilancia y el seguimiento a políticas del medio 

ambiente, que vea, revise y autorice las licencias de construcción, porque ellos son 

quienes tendrán una planeación, ya en Obras Públicas que le llegan mil problemas al 

día y autorizas una licencia de construcción, sin mayor revisión y sin estar apegada a 

la planeación y a la visión de desarrollo del municipio, ahí tendrá que estar el 

desarrollo que queremos para el Centro Histórico, porque no necesariamente 

tenemos que ver nada más la vocación turística, lo he dicho de manera muy puntual, 

tiene que ser un Centro Histórico visitable, pero sobre todo habitable, para que 

quienes estamos en esta capital puedan vivir en el Centro Histórico, tendrá que ver 

con una política de vivienda para crear un polo de desarrollo en la vivienda, 

ordenado, planeado, y que no se convierta en el corto o en el mediano plazo en un 

problema para el municipio. Está ya la separación de la Secretaría de Servicios 

Público Municipales, que tendrá como obligación atender el aseo público, el 

alumbrado público, los parques y los jardines, los mercados y los panteones, los 

bacheos y el servicio en los rastros, tiene que ver ya con una Secretaría de Obras 

Públicas que tendrá que estar enfocado a la construcción e infraestructura de las 

obras municipales, tendrá que tener un área de proyectos e ingenierías para tener 

una planeación de la obra que tendrá dar administración, costos y licitaciones a las 

obras que pasen por esta Secretaría, tenemos como ya lo mencionaban la Secretaría 

de Desarrollo Económico y Turismo, que ahora da origen a que la Secretaría de 

Gestión Social y Participación Ciudadana deje de tener esa denominación para ser 

una Secretaría de Desarrollo Social, una Secretaría de Desarrollo Social apegada a los 

lineamientos de Gobierno del Estado y de Gobierno Federal que nos permitan 

empatar la gestión de recursos, la aplicación de programas, el estado de padrones, 

porque hoy es una realidad de mucha gente que viene y nos pide el apoyo aquí, pero 

que es beneficiaria en Gobierno del Estado y que además tiene un apoyo en Gobierno 

Federal, esto nos va a permitir alinear las políticas públicas, en los tres niveles de 

gobierno, en Desarrollo Social estaría un área específica con este tema para el vínculo 
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tanto con SEDESOL estatal, como con SEDESOL federal, estaría el Instituto 

Municipal de la Juventud ya ahora con la denominación de instituto que es la 

propuesta que se tiene, por eso es que veía totalmente ligado el tema del punto 

anterior con esta aprobación, estaría el Instituto de la Mujer Municipal, para que 

también se maneje como una política de desarrollo social del municipio, estaría un 

área de Audiencia Pública, estaría el área de Educación y estaría el área del Deporte, 

la Secretaría de Finanzas, antes Tesorería, tendrá únicamente ya su trabajo de todos 

los días, lo que son las finanzas municipales, anteriormente lo mismo tenía que ver la 

planeación del pago a proveedores y la programación de los fondos federales que 

teníamos, como saber cuántos perritos se habían agarrado en la calle, tenía ahí que 

atender el tema del Centro Canino cuando nada tiene que ver con las finanzas 

municipales, tenía que darle atención a los mercados, a las necesidades que tenían 

los mercados, el Rastro Municipal cuando tenía la preocupación de cómo teníamos 

que resolver la quincena para la nómina, entonces hoy estamos haciendo muy, muy 

eficaz y muy puntual las labores que tendrá la Tesorería, por ello es que tendrá 

Ingresos, Egresos, el área de los Recursos Estatales y Federalizados, lo que es el 

Catastro y el Impuesto Predial y desde luego las Licencias de Funcionamiento e 

Inspección Fiscal, hoy tenemos una Oficialía Mayor ahora será una denominación, 

una Secretaría de Administración en la cual estará por supuesto un área de 

Adquisiciones, estará un Comité de Adquisiciones que dependerá ya de esta 

Secretaría de Administración, el área de Recursos Humanos, el área de Recursos 

Materiales, Servicios Generales y Prestaciones Sociales, el tema de la Secretaría de la 

Contraloría, que debo decir en este momento aprobaríamos ya esta área específica 

dentro del organigrama, pero una vez que el dictamen de la Comisión de 

Reglamentos se someta a este Cabildo, vendrá ya con una denominación, y con 

funciones específicas que se habrán de estar revisando directamente con la 

Contraloría Municipal para que vaya muy apegado a las funciones y a la visión del 

seguimiento, evaluación y control de la política municipal, tendremos la creación de 

una Secretaría de Planeación que no tiene que ver con la planeación al exterior del 

municipio, ya es una planeación al interior del municipio, que tenga que ver con la 

evaluación y seguimiento a las políticas públicas que este Ayuntamiento está 

ofertando, que tenga que ver con el seguimiento al Plan Municipal de Desarrollo, que 

tenga que ver con los Programas Operativos Anuales, con los proyectos específicos 

que cada secretaría tiene para llevar a cabo y que deberá darle el puntual seguimiento 

para que esto se pueda concretar y no puedan quedar únicamente en políticas de 
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buenas intenciones, sino en una planeación muy concreta de lo que tenemos y que 

estaremos entregando a lo largo de esta administración. Por último, mencionar lo 

que sería la Secretaría de Gobierno, donde ahora llega a la Secretaría de Gobierno un 

área de Participación Ciudadana, donde tiene que ver con el manejo de Delegados 

Municipales, donde tiene que ver con el área de los Consejos de Participación, para 

que puedan tener una política como eje de gobierno, puesto que ellos son el gobierno 

en las delegaciones, el gobierno en sus comunidades o en sus colonias, y tienen que 

tener una línea directa con el Secretario del Ayuntamiento para lo que tiene que ver 

tanto con los problemas como con soluciones en diferentes rubros y en diferentes 

áreas, pasando por seguridad, pasando por el tema de gobernabilidad, que sin duda 

alguna será un detonante para esta administración y una certeza para quienes hoy 

tienen una responsabilidad de un vínculo con esta administración municipal, el tema 

de Seguridad Pública que ahí se mantiene, Protección Civil, Registro Civil, la 

Coordinación Jurídica y la Crónica y Archivo Histórico, ahora lo que se denominaba 

Secretaría Particular será el Despacho del Presidente Municipal, para con ello estar 

todos alineados a lo que será la reingeniería administrativa y la nueva visión de 

gobierno que hoy se somete a la consideración de este Cabildo, con el fin, repito y 

reitero, de ser eficaces, eficientes, en la respuesta que la ciudadanía de esta capital de 

Zacatecas espera de esta administración, sería cuánto señor Secretario”. 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de 

Santiago: 

“Bien para una segunda ronda de preguntas, en caso de que las haya, señores 

Regidores, si en Secretaría de Gobierno”.  

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

El C. Presidente Municipal, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo: 

“Será Subsecretaría de Seguridad Pública, sería un Despacho del Presidente 

Municipal, y habría un Jefe de Despacho, se somete también que eso pueda quedar 

en el Reglamento que sea Alcalde la denominación. Si se considera suficientemente 

discutido el punto señor Secretario, le solicito que tome cuenta de la votación 

correspondiente”. 
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__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de 

Santiago: 

“Señoras y señores integrantes del Honorable Cabildo de Zacatecas, se les solicita 

manifestar el sentido de su voto levantando la mano con relación a la aprobación del 

siguiente punto: se aprueba el Organigrama producto de la Reingeniería 

Administrativa que se pondrá en marcha en enero de 2014 con la consecuente 

reestructuración o reforma del Reglamento de Administración Interior del 

Municipio, quienes estén a favor levanten su mano. Es aprobado por mayoría de 

trece votos a favor y una abstención”. (Punto de Acuerdo número 

AHAZ/054/2013). 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

El C. Presidente Municipal, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo: 

“Gracias señor Secretario, continuemos con el siguiente punto del orden del día”. 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de 

Santiago: 

“Informo que el siguiente punto del orden del día es el punto número 14.- Discusión 

y, en su caso, aprobación del convenio entre el Gobierno del Estado y el 

Ayuntamiento de Zacatecas, en materia de Desarrollo Económico, Social y Turístico”. 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

El C. Presidente Municipal, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo: 

“Gracias señor Secretario, concederle el uso de la voz al señor Secretario de 

Desarrollo Económico y Social hasta hoy, Licenciado Roberto Rosales Pitones, no él, 

la denominación, para que se dé cuenta al Honorable Ayuntamiento de la propuesta 
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de convenio, hasta el 31 de diciembre, así es, hasta nervioso se puso el señor 

Secretario”.  

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

El C. Secretario de Desarrollo Económico y Social, Lic. Roberto Rosales 

Pitones: 

“Gracias, agradeciéndole al Cabildo la oportunidad de expresarle el siguiente 

convenio, el siguiente convenio que nos solicitan a través de la Secretaría de 

Desarrollo Económico es establecer las bases necesarias para la colaboración entre 

los entes de gobierno entre lo federal, estatal y municipal, dicho convenio ahorita es 

únicamente de colaboración, el empatar proyectos, no converge ahorita cuestión 

económica ni mucho menos, es únicamente poder alinear lo que son los proyectos 

entre la Secretaría de Desarrollo Económico del Estado y el nivel municipal en el caso 

con nosotros, entonces únicamente lo que se establece una relación de colaboración y 

estrechar los proyectos”. 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

El C. Presidente Municipal, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo: 

“Gracias señor Secretario si algún integrante de este Cuerpo Colegiado desea 

intervenir, le solicito señor Secretario que tomemos lista de las participaciones”. 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de 

Santiago: 

“Si hubiera alguna participación en torno a este punto se aceptan participaciones”. 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

El C. Presidente Municipal, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo: 

“No habiendo participaciones señor Secretario, le solicito que lo someta a votación”. 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 
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El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de 

Santiago: 

“Señoras y señores integrantes del Honorable Cabildo de Zacatecas, se les solicita 

manifestar el sentido de su voto levantando la mano con relación a la aprobación del 

convenio entre el Gobierno del Estado y el Ayuntamiento de Zacatecas, en materia de 

Desarrollo Económico, Social y Turístico. Es aprobado por unanimidad de votos”. 

(Punto de Acuerdo número AHAZ/055/2013). 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

El C. Presidente Municipal, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo: 

“Gracias señor Secretario, le solicito continuemos con la sesión”. 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de 

Santiago: 

“Informo que el siguiente punto del orden del día es el punto número 15.- Discusión 

y, en su caso, aprobación del dictamen que presenta la Comisión de Hacienda, 

respecto a la partida por concepto de Atención Ciudadana”. 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

El C. Presidente Municipal, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo: 

“Se le concede el uso de la voz a la Síndica Municipal a la L.A.E. Conchita García 

Almeida, para que dé cuenta al Honorable Ayuntamiento de la parte resolutiva del 

dictamen presentado”.  

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

La C. Síndica Municipal, L.A.E. María Concepción Irene García Almeida: 

“Gracias señor Presidente, con el permiso de mis compañeros Regidores: 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 
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El C. Presidente Municipal, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo: 

“Gracias Síndico, si algún integrante de este Cuerpo Colegiado desea intervenir, 

señor Secretario le solicito tome cuenta de la lista de participaciones”. 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de 

Santiago: 

“Señores Regidores, si alguien quisiera intervenir, por favor levanten su mano”.  

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

El C. Presidente Municipal, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo: 

“Si se considera suficientemente discutido o no hay intervenciones, le solicito señor 

Secretario que tome cuenta de la votación correspondiente”. 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de 

Santiago: 

“Señoras y señores integrantes del Honorable Cabildo de Zacatecas, se les solicita 

manifestar el sentido de su voto levantando la mano con relación a la aprobación del 

dictamen que presenta la Comisión de Hacienda, respecto a la partida por concepto 

de Atención Ciudadana. Es aprobado por unanimidad de votos”. (Punto de 

Acuerdo número AHAZ/056/2013). 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

El C. Presidente Municipal, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo: 

“Gracias señor Secretario, continuamos con el siguiente punto del orden del día”. 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 
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El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de 

Santiago: 

“Informo que el siguiente punto del orden del día es el punto número 16.- Discusión 

y, en su caso, ratificación de los nombramientos de los Directores de la 

Administración Pública Municipal 2013-2016”. 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

El C. Presidente Municipal, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo: 

“Gracias señor Secretario, le concedemos el uso de la voz al Director Jurídico 

Municipal, Licenciado Roberto Cordero Escamilla, para que dé cuenta al Honorable 

Ayuntamiento de la ratificación solicitada”.  

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

El C. Director de Asuntos Jurídico de la Secretaria de Gobierno 

Municipal, Licenciado Roberto Cordero Escamilla: 

“Buenas tardes señor Presidente, señoras Regidoras, Regidores, agradezco esta 

participación, es en función a lo siguiente, reiteradamente el derecho a causado 

grandes cambios a través de interpretaciones que hace nuestro más alto Tribunal que 

es la Suprema Corte de Justicia de la Nación, y en base eso y previendo que haya 

conflictos en posteriores actos jurídicos de esta administración municipal, hemos 

considerado que en congruencia con lo que dispone la Ley Orgánica del Municipio, y 

de manera particular lo que establece el artículo 49 sea preciso que este Cuerpo 

Edilicio ratifique los nombramientos de los Directores de las distintas áreas que 

conforman esta administración municipal, en particular son las que se encuentran en 

la Tesorería que es Dirección de Egresos, Dirección de Ingresos, Ejecución Fiscal, 

Recursos humanos, tenemos también por ahí Protección Civil y Director de la Casa 

Municipal de la Cultura, también la Titularidad de la Dirección Jurídica de este 

Ayuntamiento, más que nada es para fortalecer la representación de los 

nombramientos de estos funcionarios, porque previendo que se suscite algún litigio 

en los tribunales administrativos o laborales, queremos tener la seguridad que estos 

nombramientos van a tener la certeza de que no van a poder ser impugnaos, y los 

actos que en materia administrativa emita esta administración municipal tengan 
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plena validez, por eso la petición que se hace este día para que se ratifiquen tales 

nombramientos, es cuanto señores gracias”. 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

El C. Presidente Municipal, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo: 

“Gracias señor Licenciado, si algún integrante de este Cuerpo Colegiado desea 

intervenir solicito señor Secretario tome lista de las participaciones”. 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de 

Santiago: 

“Si alguien quisiera hacer alguna intervención se somete a consideración levante su 

mano quien quiera participar en esta primera ronda, en una segunda ronda”. 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

El C. Regidor, L.M. José Xerardo Ramírez Muñoz: 

“Si se puede considerar que la votación no sea en paquete, sea en este caso en 

particular de cada uno de los que estamos por ratificar”.  

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de 

Santiago: 

“Es una propuesta del Regidor, ¿alguna otra intervención?, bien entonces está la 

propuesta de que, en la primera propuesta que es como se presenta que se vote en 

paquete como primera situación, o bien una segunda propuesta que es que se vote de 

manera individual, estamos en esa consideración”.   

__________________________________________________________

_________________________________________________________ 

 

El C. Presidente Municipal, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo: 
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“Si me permiten señor Secretario, que en una primera etapa sometamos a 

consideración dos cosas, uno, como viene la propuesta original el listado, o la otra en 

la propuesta que hace el Regidor Xerardo Ramírez de que sea en individual, director 

por director, que primero no que votemos ahorita los nombramientos si no que 

votemos primero, o se vota en paquete o se vota individual y una vez que se 

determine, o votamos el paquete o votamos director por director, que no brinca una 

cosa con la otra, pero si es trascendente el aprobar un paquete o el aprobar uno solo, 

entonces someterlo a consideración”.   

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de 

Santiago: 

“La primera propuesta, quien esté a favor de que se vote en paquete, que se vote en 

paquete la propuesta que se hace ahorita en este momento, quien esté a favor levante 

su mano, dos votos a favor de esta primera propuesta. Quien esté a favor de que se 

vote de manera individual, levanten su mano por favor, los que estén a favor, doce 

votos, bien son doce votos a favor de la segunda propuesta, entonces que se vote 

espacio, por espacio, ese sería el punto señor Presidente, quedó la segunda 

propuesta, de que se vote de manera individual espacio por espacio”.  

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

El C. Presidente Municipal, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo: 

“Gracias señor Secretario, entonces sometamos a consideración espacio por espacio, 

para que se vayan aprobando cada uno de los directores y se genere en subsecuente 

el nombramiento correspondiente, o bien la revisión en posterior sesión para el 

nombramiento o ratificación de tal o cual director o directora”. 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de 

Santiago: 

“Bien, entonces procedemos a la votación de espacio por espacio, Director de 

Ingresos y Tesorería Municipal, la persona propuesta es Ricardo Fernández 
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Enríquez, quien estén para ratificar ese nombramiento levanten su mano, por 

unanimidad queda ratificado Ricardo Fernández Enríquez. (Punto de Acuerdo 

número AHAZ/057/2013). 

 

Directora de Egresos de Tesorería Municipal, quienes estén a favor de que se 

ratifique  Martha Belia Flores Almaraz, levanten su mano, son trece a favor y una 

abstención. (Punto de Acuerdo número AHAZ/058/2013). 

 

Director de Ejecución Fiscal y Tesorería Municipal quienes ratifiquen por favor 

levanten su mano a favor de José Luis González Orozco, levanten su mano por favor 

lo que estén a favor, un voto a favor, dos abstenciones y once en contra”. (Punto de 

Acuerdo número AHAZ/059/2013).  

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

El C. Regidor, M.A. Hiram Azael Galván Ortega: 

“¿Pero entonces cómo quedaría pues?, ¿no se ratifica?”. 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

El C. Presidente Municipal, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo: 

“No hasta este momento, y se tendrá que someter de nueva cuenta a consideración 

en una sesión subsecuente”. 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de 

Santiago: 

“De Director de Asuntos Jurídicos de la Secretaría de Gobierno Municipal, la 

propuesta es el Licenciado Roberto Cordero Escamilla, quienes estén a favor de que 

continúe siendo él, por unanimidad de votos. (Punto de Acuerdo número 

AHAZ/060/2013).   

 

Directora de Recursos Humanos, dependiente de Oficialía Mayor en estos momentos 

a cargo de la Contadora María de Lourdes Ramos González, quienes estén a favor 
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levanten su mano, por unanimidad de votos. (Punto de Acuerdo número 

AHAZ/061/2013). 

 

Jesús María Romo Tenorio, Director de Catastro, dependiente de Tesorería 

Municipal, quienes estén a favor levanten su mano, por unanimidad de votos. 

(Punto de Acuerdo número AHAZ/062/2013).   

 

Director de Protección Civil de la Secretaría de Gobierno Municipal, a cargo de 

Antonio Hernández Villamil, quienes estén a favor levanten su mano, por 

unanimidad. (Punto de Acuerdo número AHAZ/063/2013). 

 

Director de la Casa Municipal de Cultura dependiente de la Secretaría de Desarrollo 

Económico y Social a cargo de Álvaro Octavio Lara Huerta, los que estén a favor 

levanten su mano, por unanimidad. (Punto de Acuerdo número 

AHAZ/064/2013).   

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

El C. Presidente Municipal, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo: 

“Gracias señor Secretario, continuemos con el desarrollo de la sesión”.    

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de 

Santiago: 

“Informo que el siguiente punto del orden del día es el punto número 17.- Discusión 

y, en su caso, aprobación del dictamen que presenta la Comisión Especial del Centro 

Histórico, respecto al Programa del XX Aniversario de la Declaratoria de la capital de 

Zacatecas como Patrimonio Mundial, a cargo de la UNESCO”. 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

El C. Presidente Municipal, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo: 
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“Gracias señor Secretario, se concede el uso de la voz a la Presidenta de la Comisión 

Especial del Centro Histórico, la Regidora Yazmín Barrón Ortiz, para que dé cuenta 

al Honorable Ayuntamiento del Programa citado”.   

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

La C. Regidora, M. en M.P. Yazmín Barrón Ortiz: 

“Buenas tardes: 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

Por consecuente, la Comisión sesionó, la Comisión está integrada por Secretaria 

María del Refugio López Escobedo, Vocal Daniela Natalia Hernández Delgadillo, 

Segunda Vocal hirma Azael Galván Ortega, Tercer Vocal Ana Cecilia Espino Salas, 

Cuarto Vocal Carlo Magno Lara Muruato y Quinto Vocal Josué Miranda Castro. De la 

sesión que tuvimos sacamos el punto resolutivo único. Hace ratito les hicieron pasar 

el programa, el cual me gustaría compañeros que si lo revisáramos porque son varias 

actividades empezando desde el lunes hasta el 13 hay actividades simultáneas y me 

gustaría mucho que todos fuéramos participes de esas actividades, igual nos 

podemos poner de acuerdo para no ir todos a una sola si no distribuirnos, porque hay 

actividades que son simultáneas, hacer énfasis en el día 11 que es el día realmente 

protocolario, es cuando se declaro a Zacatecas Patrimonio, donde son varios eventos 

el cual el más significativo a parte de todo el proceso que se va a hacer como bando, 

hay varios eventos, es culminar en la Plaza Miguel Auza, ojalá todos podamos asistir 

compañeros, eso es cuanto”. 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

El C. Presidente Municipal, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo: 

“Gracias Regidora, si algún integrante e este Cuerpo Colegiado desea intervenir le 

solicito señor Secretario tome cuenta de las participaciones”. 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 
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El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de 

Santiago: 

“Bien, se toma a consideración si alguien quisiera intervenir en la primera ronda de 

comentarios, por favor levanten su mano. Número uno Carlo Magno, número dos 

señor Presidente en esta primera ronda, adelante Carlo Magno”. 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

El C. Regidor, L.A. Carlo Magno Lara Muruato: 

“Gracias muy amable, bueno es hablar de acuerdo a lo que se sostuvo, en cuanto a la 

Comisión o a las personas que están trabajando en el rescate del Centro Histórico y la 

UNESCO, la verdad es que es de felicitarse, y de ver todo el esfuerzo que tres 

personas han tenido respecto al rescate de nuestro Centro Histórico que es hermoso, 

y a parte tiene una parte, un pasaje muy importante para nuestro país y para todo el 

mundo, tres personas han hecho un gran trabajo con ciento catorce hectáreas, pero 

ahora el reto es mayúsculo, ahora son poco más de cuatrocientos treinta  y cuatro 

hectáreas que tiene que ver con el rescate de nuestra bella y muy noble leal ciudad de 

Zacatecas, por lo cual felicito el trabajo que ha hecho la Comisión, y hace falta que lo 

respaldemos como Ayuntamiento y que lo respalde nuestro gobierno municipal, es 

cuánto y mi voto será a favor por todo el trabajo que ha hecho bien esta Comisión y 

por todo el trabajo bien esta Comisión y por todo el trabajo que viene para nuestra 

ciudad, muchas gracias”. 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de 

Santiago: 

“Señor Presidente Municipal, por favor nos hace su intervención”. 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

El C. Presidente Municipal, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo: 

“Gracias Secretario, simplemente hacer la mención y el reconocimiento a la Comisión 

que trabajó en la elaboración de este dictamen, en la aprobación del programa que 

sometimos a la consideración, es un programa que se ha estado trabajado con los 
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diferentes actores que tienen que ver con el tema del Centro Histórico, tanto el 

Representante del Centro UNESCO en Zacatecas, con la Junta de Monumentos, con 

el Cronista del Estado, con el Instituto Zacatecano de Cultura, con todas y cada una 

de las personas que participan y, desde luego, las áreas que desde la administración 

municipal han tenido que hacer un trabajo arduo, el área de Desarrollo Económico y 

Social, el área de Manejo del Centro Histórico, todos y cada uno participaron, hemos 

buscado los vínculos para poder hacer una semana muy atractiva, agradecer también 

a Radio Zacatecas la disposición que ha tenido para que participemos con un 

programa dentro de la Hora Nacional, en el marco de los festejos de los veinte años 

de la declaratoria de la capital de Zacatecas como Patrimonio Mundial e invitarlos 

para que el próximo lunes en punto de las nueve treinta de la mañana nos demos cita 

en lo que es el Mercado González Ortega, para la presentación de este programa, 

para la develación del cartel conmemorativo de los veinte años de Zacatecas como 

Ciudad Patrimonio y, por supuesto, para que participemos en el marco de los festejos 

que iniciarán con diferentes actividades a lo largo de toda una semana, teniendo 

conferencias, teniendo foros, presentaciones y desde luego como fecha principal el 

día 11 de diciembre que será un calendario con actividades, con trabajo y sobre todo 

con muestras de los que para esta capital de Zacatecas significa una celebración de 

estos veinte años, en la cual ratificaremos que no está en ningún riesgo ni en ningún 

peligro la denominación que actualmente tenemos, por el contrario esta 

administración municipal, este Ayuntamiento, sé que haremos todos los esfuerzos 

posibles, no solamente por mantener la declaratoria si no por el contrario ser una 

capital muestra de lo que tiene que ver con ciudades patrimonio, agradecerles a todos 

la contribución, el respaldo y el apoyo en la aprobación de este dictamen y de lo que 

tiene que ver con el programa para este festejo de los veinte años con la Declaratoria 

de Patrimonio Mundial, muchísimas gracias Secretario. Si algún integrante de este 

Cuerpo Colegiado desea intervenir en segunda ronda, si no señor Secretario 

solicitarle sometamos a consideración este punto del orden del día” 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de 

Santiago: 

“Bien si no hay nadie más que quiera intervenir. Señoras y señores integrantes del 

Honorable Cabildo de Zacatecas, se les solicita manifestar el sentido de su voto 
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levantando la mano con relación a la aprobación del dictamen que presenta la 

Comisión Especial del Centro Histórico, respecto al Programa del XX Aniversario de 

la Declaratoria de la capital de Zacatecas como Patrimonio Mundial, a cargo de la 

UNESCO. Es aprobado por unanimidad de votos”. (Punto de Acuerdo número 

AHAZ/065/2013). 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

El C. Presidente Municipal, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo: 

“Gracias señor Secretario, continuemos con el desarrollo de la sesión”. 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de 

Santiago: 

“Informo que el siguiente punto del orden del día es el punto número 18.- Dictamen 

y, en su caso, aprobación del dictamen que presenta la Comisión de Obra Pública y 

Desarrollo Urbano, por el que se autoriza el cambio de uso de suelo del predio donde 

se ubica el relleno sanitario”. 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

El C. Presidente Municipal, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo: 

“Se le concede el uso de la voz a la Regidora Daniela Hernández Delgadillo, para que 

nos dé cuenta de este punto”. 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

La C. Regidora, L.C. Daniela Natalia Hernández Delgadillo: 

“Buenas tardes: 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

El C. Presidente Municipal, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo: 
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“Gracias Regidora, si algún integrante de este Cuerpo Colegiado desea intervenir, le 

solicito señor Secretario tome lista y cuenta de las participaciones”. 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de 

Santiago: 

“Bien si alguien quisiera intervenir, por favor levanten su mano”.  

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

El C. Presidente Municipal, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo: 

“Si no hubiera participaciones, entonces señor Secretario le solicito tome cuenta de la 

votación correspondiente”. 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de 

Santiago: 

“Señoras y señores integrantes del Honorable Cabildo de Zacatecas, se les solicita 

manifestar el sentido de su voto levantando la mano con relación a la aprobación del 

dictamen que presenta la Comisión de Obra Pública y Desarrollo Urbano, por el que 

se restringe el uso de suelo, para que sea utilizado únicamente para el depósito de 

residuos sólidos urbanos no peligrosos y su consecuente remediación, por un plazo 

de veinte años, de acuerdo a los términos establecidos por la Norma oficial Mexicana 

083-SEMARNAT-2013, para las acciones de la clausura de los sitios de disposición 

final de residuos sólidos no peligrosos. Es aprobado por unanimidad de votos”. 

(Punto de Acuerdo número AHAZ/066/2013). 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

El C. Presidente Municipal, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo: 

“Gracias señor Secretario, continuemos con el desarrollo de la sesión”. 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 
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El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de 

Santiago: 

“Informo que el siguiente punto del orden del día es el punto número 19.- Asuntos 

Generales. 

Quienes estén con algún asunto general se les concede el uso de la voz, está número 

uno el Regidor Xerardo Ramírez, y número dos el Regidor Hiram, se le pide por favor 

al Regidor Xerardo que nos haga el favor de darnos a conocer su punto”.  

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

El C. Regidor, L.M. José Xerardo Ramírez Muñoz: 

“Muchas gracias, con el premiso del señor Presidente, con el permiso de las 

compañeras Regidoras, con el permiso de la Síndico Municipal, simplemente 

quisiera hacer esta intervención para comentar como Presidente de la Comisión de 

Asuntos Educativos, Cívicos y Recreativos de este Honorable Ayuntamiento, me 

permití invitar el día de hoy al Doctor José Acuña Sosa y al Licenciado Rafael 

Gutiérrez Díaz que son parte de la Sociedad Filatélica de Zacatecas, que es un grupo 

de personas asociadas en razón de compartir una afición por el estudio, colección y 

difusión del material postal generado en forma local, nacional y mundial como un 

gusto personal y con el fin de promoción cultural, en donde se permite la difusión del 

arte, música, historia, deportes y fines filantrópicos, esto sumado a esta propuesta 

que fue aprobada por este Honorable Ayuntamiento, en que obviamente es una 

iniciativa del Presidente Municipal y de todos quienes formamos parte de este 

Cabildo, con respecto al Bicentenario de la Toma de Zacatecas, entonces si me lo 

permiten señor Presidente, me gustaría que les pudiéramos ceder el uso de la voz, 

toda vez que tienen la propuesta para hacerla y plantearla a este Cuerpo Edilicio para 

poder, en su momento, hacer más bien la cancelación de un timbre postal, una 

estampilla postal con el motivo del centenario como se ha hecho en otras festividades 

y, que bueno, quienes mejor que ellos para que lo expliquen, entonces adelante y 

muchas gracias por estar aquí”. 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 
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El C. Doctor José Acuña Sosa: 

“Buenas tardes, muchas gracias por su tiempo, y queríamos presentarles este 

proyecto en el cual por la cercanía que existe para junio en el centenario de la Batalla 

de la Toma de Zacatecas; a nivel nacional se hacen mucho eventos relacionados con 

actividades conmemorativas en el uso del Servicio Postal Mexicano, para hacer de 

conocimiento de la mayoría de la nación de esos eventos que tienen importancia en 

ciertas condiciones, nosotros hemos considerado que la Batalla de la Toma de 

Zacatecas fue muy importante, en el sentido que fue un parte aguas entre dos épocas 

tanto sociales, políticas y económicas que generaron un nuevo entorno nacional, a 

nivel filantrópico los fines de las estampillas postales, en algunas ocasiones, 

conllevan también la generación de recursos para algunos fines educativos; me 

permití traer algunas imágenes de la emisión del cuarto aniversario de la fundación 

de Zacatecas que se hizo en 1946, y en la cual por medio del entonces gobernador, 

quisiera mejor que las pasara para que las fueran apreciando, el entonces Presidente 

Manuel Ávila Camacho se encontró el apoyo para que Zacatecas obtuviera recursos 

con ese timbre postal para hacer la Escuela Normal de Zacatecas, muy pocas 

personas conocen ese detalle, pues ahora nosotros tocamos de que se haga la 

conmemoración postal también de la generación de un timbre, nosotros 

desconocemos a nivel nacional si la Comisión del Centenario de la Toma de 

Zacatecas ya tenga el proyecto, hemos tenido muy poca comunicación, está un 

poquito cerrado, nosotros ya hemos hecho el diseño de un timbre, ya se le ha 

presentado al Servicio Postal Mexicano y ellos desconocen también si existe algún 

otro proyecto, queremos que, si es posible, el Cabildo, la Honorable Presidencia 

Municipal, nos permita obtener la posibilidad del apoyo para que le demos este 

evento donde se intenta hacer un timbre postal y una hojilla recuerdo, que es la que 

se presenta con el motivo de la conmemoración del primer centenario o el centenario 

de la Batalla de la Toma de Zacatecas. Habíamos hecho una pequeñas palabras 

escritas para tratar de ver cómo la sociedad filatélica, en otras ocasiones, ha estado 

asociada con la sociedad y el gobierno para la emisión de otros efectos postales, y en 

esta ocasión pues el Servicio Postal, en la circunstancia administrativa que presenta 

nos muestra también como se va haciendo actualmente el trabajo con ellos, ellos 

generalmente para todas las sociedades, por ejemplo el año pasado, en el 150 

Aniversario de la Batalla de Puebla, ellos ya hicieron el mecanismo que ahora nos 

piden, donde se hace una aportación por parte de la sociedad local o autoridades 

locales, para que el proyecto se haga donde el diseño, la formación de las plantillas de 
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grabado, donde se haga la compra del material para la impresión, permitan que se 

haga este proyecto, y para ellos nos han dado unas cifras en las cuales solicitan una 

cantidad aproximadamente entre los 250 y 300 mil pesos para la emisión en 

promedio de entre doscientas y trescientas mil estampillas postales y entre cuarenta 

y cien mil hojitas de recuerdo, entonces, técnicamente esa aportación quedaría sin 

ningún beneficio para Zacatecas a menos de que pudiera haber la intervención de las 

autoridades con el Servicio Postal, y también se pudiera subir el valor de la 

estampilla por lo que representa, para que también una parte igual que como fue en 

1946 la Presidencia Municipal, las autoridades locales o algún proyecto en particular 

que el Servicio Postal apoyara pudieran permitir la obtención de algo de recursos, 

entonces pues tratamos de obtener su apoyo mostrando lo que pudiera ser ese evento 

ese tipo de proyecto que se le ha presentado ya al Servicio Postal, que incluso para 

ellos ya han tenido una charla con sus editores, consideran que hay muy pocas cosas 

que haya que hacerle al modelo que se tiene, y todavía falta lo que las autoridades 

nos puedan dar de su venia a favor. La estampilla más o menos muestra una imagen 

del México contemporáneo de los 1910, en la cual se muestra la antigua Plaza de 

Toros, se muestra parte del barrio que está aquí por donde está la Avenida Rayón, se 

muestra el perfil de la Bufa, incluso esta imagen por el brillo que tenía no mostraba 

ya el observatorio que ya estaba, pero se ponen también los actores principales, el 

señor Medina, el señor Villa como autores principales de los combatientes y una 

imagen específica que muestra el antes y el después de lo que fue la Batalla de 

Zacatecas, mostrando la imagen del edificio de la Caja Real antes y después de la 

destrucción, y en el centro un pequeño timbre que muestra un héroe local, uno de los 

hermanos Caloca, una escena local de la batalla y los timbales, otros actores políticos 

como era Huerta, Carranza y en la Presidencia el General Felipe Ángeles quien fue el 

que escribió las memorias de la Batalla de Zacatecas, entonces básicamente está 

dividida la hojita en seis valores, específicamente el valor aquí especificado, que es el 

actual, que generalmente se da desde cincuenta centavos hasta los trece pesos como 

valor máximo, entonces la hojilla se suma a los valores, esto ya decidirá el Servicio 

Postal si ellos lo dejan de esa forma o lo van a modificar de acuerdo a lo que se les 

proponga o se les solicite, pero en si este diseño y después de haber hecho casi un 

año de varios diseños, es el que para ellos consideran que es más o menos apropiado, 

considerando que tomaron ellos en cuenta las emisiones del año 2010 para las 

celebraciones del centenario y bicentenario de la Revolución, de la Independencia, el 

diseño básicamente esperamos que podría ser cambiado muy poco, pero esa es la 
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idea que aportamos nosotros, el proyecto no trata de ser nada relacionado con la 

Sociedad Filatélica, sino que se haga un diseño que localmente nosotros aportemos 

algo y no estar esperando que de nivel central se nos asigne un diseño que a lo mejor 

no va a ser compatible con el de nosotros, a mí me gusta mucho la historia y si yo 

fuera crítico de la historia pues yo no lo festejaba, es cuanto señor Presidente”. 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

El C. Presidente Municipal, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo: 

“Gracias señor Regidor, si les parece y hacer algún comentario al respecto; primero 

agradecerles el que estén aquí con nosotros presentándonos una gran propuesta, una 

gran idea de lo que tiene que ver con los cien años de la Toma de Zacatecas que, sin 

duda alguna, la ciudadanía participa y enriquece festejos de esta magnitud que nos 

marcarán como generación, seguramente a ninguno de nosotros nos tocará celebrar 

los siguientes cien años, qué mejor manera y qué gran oportunidad que a este 

Cabildo nos toque participar de ellos y, pedirles que esta propuesta primero quede en 

la Comisión que preside el Regidor Xerardo Ramírez, la Regidora que preside la 

Comisión del Centro Histórico para que, de manera conjunta con esta administración 

municipal, podamos buscar una reunión con el Instituto Zacatecano de Cultura y que 

les podamos presentar esta propuesta para que la podamos enriquecer y ojalá 

cristalizar de la mano Gobierno del Estado y Gobierno Municipal, que podamos 

participar también con la Legislatura del Estado que tiene una Comisión Especial 

para los Festejos del Bicentenario, es decir que busquemos a través de las dos 

comisiones ese acercamiento presentar la propuesta y darle un seguimiento muy 

puntual al proyecto que hoy se le presenta a este Ayuntamiento”. 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de 

Santiago: 

“Bien si estamos de acuerdo con eso, pasamos al segundo punto que es el asunto 

general del Regidor Hiram”. 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 
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El C. Regidor, M.A. Hiram Azael Galván Ortega: 

“Gracias, únicamente en relación a los hechos tan lamentables que han ocurrido en 

estos últimos días, todos sabemos por diversos medios de una confrontación en 

medios de comunicación en torno al asunto de los libreros del Portal de Rosales, a mí 

me preocupa en un sentido que estos acontecimientos, uno esa decisión la tomaron, 

no la tomamos nosotros como órgano, como Cabildo, la tomaron algunos 

representantes, secretarios, el mismo Presidente Municipal, quiero comentar que en 

estos días, que una de las funciones que tenemos como Regidores, como Regidoras, 

como representantes populares es efectivamente atender a todos los grupos, todos 

los sectores y en esta ocasión me tocó a mí tener una mesa con los compañeros, con 

las compañeras, con el gremio en general, ¿qué comento a final de cuentas?, creo que 

me parece que no tengo claro el panorama, obviamente los que intervinieron lo 

tendrán de alguna manera, hay dos versiones, por lo que si me preocupa es que quien 

haya participado en esta negociación, en estos acuerdos, desafortunadamente no 

hubo una operación correcta, idónea, porque a final de cuentas si hubiera sido una 

negociación exitosa creo que nos evitaríamos todo este tipo de comentarios y de 

publicaciones, nos enfrenta como sociedad, si es correcto ni el Ayuntamiento tiene 

toda la razón, ni tampoco los agremiados, los libreros la tienen, creo que nos 

confronta en un sentido de que a mí me parece peligroso que esto siga creciendo, por 

una parte hay una cruzada de desprestigio, de linchamiento, la cual repruebo, lo hago 

público, hacia nuestro Presidente Municipal, por las vías, por las redes, por cualquier 

otro medio, que así es esto de la política a final de cuentas, pero obviamente lo 

respeto, no compartiré algunas decisiones contigo Presidente, pero creo que el hecho 

en donde sea compañeros de nosotros mismos tenemos que tratar de evitar, por otra 

parte seguramente no sé hasta donde los medios manipulen la información, pero el 

Presidente Municipal de alguna manera no sé si están bien los términos Presidente 

que expresaste, en el sentido que son como cerrados o aferrados ese gremio, habría 

que checar luego la fuente, entonces me parece pues que esto es una situación que se 

va saliendo de la cuestión administrativa en lo que nos corresponde y muy 

peligrosamente, el día de hoy varias organizaciones sociales, lo comentaba con el 

Secretario, están instaladas en el Portal de Rosales de alguna u otra manera 

apoyando al gremio de los libros, y me parece riesgoso en un sentido, aquí o se aplica 

un estado de derecho en el sentido de sacar a los compañeros, retirarlos, pero 

también me parece que es una manifestación pacífica, no se están metiendo con fin 
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de lucro, de vender libros, de vender cosas, no podemos aún que nuestro Presidente 

Municipal, no nos invitó, no nos convocó, en lo particular a su servidor o algunas 

comisiones, a tratar de dirimir esas acciones, esas reuniones no estuvimos presentes, 

pero aún así, tenemos que resolverlo, tiene que haber una vía forzosamente, 

comentaba con los compañeros que debe de haber un criterio fuerte, una base sólida 

para que el Ayuntamiento haya determinado esa acción y creo que si estamos 

convencidos de ese criterio, de esa línea, de ese aspecto, obviamente que nosotros 

seremos de los defensores de las acciones de nuestro Presidente, 

desafortunadamente vuelvo a reiterar no tenemos el conocimiento, nosotros no 

tenemos el conocimiento, los que los tienen son los actores que participaron, con sus 

diferentes puntos de vista, con diferentes criterios y percibo un problema que nos 

está afectando, a final de cuentas, a todos, digo, a final de cuentas es una cuestión del 

Presidente Municipal que, seguramente, como todos nosotros hemos estados 

acostumbrados a recibir insultos en las redes sociales, pero no podemos permitirlo y 

en lo particular no puedo permitir que se me insulte, o se me cargue esta decisión, 

cuando yo no tuve nada que ver, me deslindo categóricamente de esta acción y sí 

busco, y sí apelo Presidente, Síndica, Regidoras, Regidores, a tratar de buscar una 

mesa de concertación para sacar este asunto a flote, que no nos quedemos en ese 

sentido, ahora fueron los libreros, están ahorita organizaciones sociales, entonces 

¿qué vamos a hacer?, tenemos que buscar un canal forzosamente, no podemos 

dejarlos ahí, a ver la idea de ellos es quedarse quince días, ¿qué decisión vamos a 

tomar?, ¿qué vamos a hacer?, se retiran, ¿con qué fundamentos sólidos y 

convincentes se hizo ese acto por parte de la administración?, entonces hago un 

llamamiento para que todas y todos trabajemos, busquemos esos canales de diálogo, 

que trabajemos por Zacatecas, que al final de cuentas los vuelvo a reiterar aquí si no 

compartimos alguno puntos de vista, algunos proyectos con el Presidente Municipal, 

con el gobierno que está ahorita ejerciendo, seguramente hay canales de negociación 

y de pláticas, de conversación para poder hacerlo, y también sé y creo, como bien lo 

reiteró un día el Presidente, que hay una mayoría, me queda clarísimo el asunto, pero 

que no sea utilizada para este tipo de acciones, que sea con cordura, que sea con 

inteligencia, que sea con elementos, porque si efectivamente hay mayoría aquí al 

interior del Cabildo, también hay mayoría afuera, allá afuera está la sociedad 

zacatecana, allá afuera hay medios de comunicación, allá afuera hay diferentes 

grupos sociales que de alguna manera pudiera ser o contrarestar el poder político que 

podemos ejercer nosotros aquí, de esa manera exhortar al Presidente Municipal, a 
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los actores importantes que participaron en esta negociación, en este acto, inclusive 

nosotros mismos, para buscar estas alternativas y lo más pronto posible, con diálogo, 

con ser una plática cordial podamos resolver, porque yo digo que ya es un problema 

ahorita, no sé cuando se retiren los compañeros ni cuál es la idea, ni cuál es la 

decisión del Presidente, o de nosotros mismos o de los órganos autorizados para 

llegar a un acuerdo con los compañeros y compañeras que están instalados ahorita 

en el Portal de Rosales, sería una verdadera lástima que sin agotar todos los medios 

de diálogo, sin terminar o tratar de consensar acuerdo pudiéramos nosotros usar la 

fuerza pública u otro tipo de represalia para acallar una manifestación que a final de 

cuentas es pacífica, eso es todo muchas gracias”. 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de 

Santiago: 

“Una intervención por favor, a cargo del Regidor Xerardo”.  

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

El C. Regidor, L.M. José Xerardo Ramírez Muñoz: 

“Bueno con respecto al tema sí, por supuesto respetar la postura del Regidor Hiram, 

pero no solamente de respetar, pero más bien apoyar y celebrar esta decisión que se 

ha tomado por parte de este Ayuntamiento, creo que cuando se trata de poner en 

orden la casa, pues las soluciones nunca satisfacen a todos los sectores de la 

población, creo yo que si queremos tener una ciudad en orden, si queremos tener una 

ciudad limpia, si queremos tener una ciudad que realmente tenga esa vocación 

turística, y queremos que el día de mañana vayamos hacia delante y vayamos, como 

lo han comentado en muchas ocasiones aquí muchos de los integrantes de este 

Ayuntamiento, pues hay decisiones que se tienen que tomar y una de esas es ésta, 

creo que el Portal de Rosales no debe de seguir viéndose como ese pasaje comercial 

que no lo es, creo que hoy más que nunca tenemos que darle, y lo hemos comentado 

en diferentes reuniones el Secretario de Desarrollo Económico y Social hasta el 31 de 

diciembre, que efectivamente se le tiene que dar vocación no solamente a una parte 

de la ciudad, tiene que haber vocaciones en todos los callejones, creo que en esta es 

una manifestación, pero que se tiene que llegar a un acuerdo, pero creo y en ese 



ACTA DE CABILDO N° 08. 
SESIÓN ORDINARIA N° 03. 
30 DE NOVIEMBRE DE 2013. 

54 

sentido los convoco, los culmino a apoyar esta decisión que se ha tomado por parte 

del Presidente Municipal, no es una decisión sencilla, lo más fácil pues es ceder, y lo 

más fácil es dejar que las cosas sigan como hasta hoy está sucediendo, creo que sí se 

mal interpretaron las cosas en los medios de comunicación, creo que se ha trastocado 

y se han transformado las declaraciones de mucho de los integrantes de este 

Ayuntamiento, incluso al grado de poner a una empresa nacional e internacional ahí 

en medio del problema, pero no creo que tengamos ningún problema porque los 

libreros estén vendiendo o estén fomentando la cultura, por supuesto la lectura es 

algo fundamental, pero sí con orden, y creo que pues todos debemos, creo que hoy 

más que nunca respaldar este tipo de decisiones y así como lo hemos hecho con otras 

cosas, así como lo hicimos con algunas otras circunstancias que generan poquito más 

ruido, pues creo que hoy sí debemos de tener esta postura muy clara y respaldar a 

quien hoy a tomado esta decisión, si es un asunto que se tenga que tratar en la 

Comisión de Gobernación, que se trate, pero cuenta con todo mi respaldo en lo 

personal y sé que de muchos de los integrantes de este Ayuntamiento, es cuanto”. 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

El C. Presidente Municipal, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo: 

“Gracias Regidor”. 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de 

Santiago: 

“Regidora Yazmín y Regidor Carlo Magno”. 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

La C. Regidora, M. en M.P. Yazmín Barrón Ortiz: 

“Gracias, efectivamente comentábamos, Hiram me hacía hace unos días unos 

comentarios acerca de lo de los libreros, efectivamente platicamos él y yo con otros 

compañeros que estábamos ahí reunidos por lo de la Comisión del Centro Histórico, 

y estar de acuerdo con las afirmaciones que hace nuestro compañero Xerardo, la 

información sí se vició, cuando uno da una declaración a veces ponen cosas o cortan 
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partes algunas veces, a mí me pasó con uno de los reporteros que me decía, que yo le 

decía que era la del Centro Histórico, la Presidenta del Centro Histórico y Desarrollo 

Económico, que me decía contigo no quiero hablar, no le importó, él quería irse 

directamente con el Presidente de alguna manera un poco arrebatada, así es, y sí, 

efectivamente la cuestión de los libreros, yo hablaba también con la persona 

encargada, con el Director ahora del Centro Histórico, está el Centro Histórico, la 

Dirección está certificando a Zacatecas que es parte de lo que vimos en la comisión 

de esa última reunión que tuvimos del Centro Histórico, hay una certificación de por 

medio, y es parte de todo esto hacer también esos movimientos, se está certificando 

Zacatecas, sería el segundo estado, si mal no me equivoco Secretario de Desarrollo, 

porque todavía está ahí Centro Histórico, seríamos el segundo estado en certificados, 

esa es una parte, además considero que la gente que lee libros tiene su capital o su 

audiencia totalmente identificada y totalmente seguirían a la feria del libro, la gente 

que lee busca el libro en donde esté, creo que es un público específico de la gente que 

le gusta leer, igual también respaldar la decisión del Presidente, puesto que 

efectivamente a veces hay cambios, a veces no nos gustan mucho, pero hay cambios 

necesarios en este caso está una certificación de por medio y creo que es una buena 

razón o una razón de peso que lo avala, es cuanto”. 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de 

Santiago: 

“Gracias Regidora, Regidor Carlo Magno, por favor”. 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

El C. Regidor, L.A. Carlo Magno Lara Muruato: 

“Gracias muy amable, primeramente señor Presidente cuentas con todo el respaldo 

de un servidor y de la fracción priista, nos aunamos a los compañeros Regidores que 

me antecedieron para respaldarte, y realmente sabemos de que la gente tiene todo el 

derecho de manifestarse, que lo haga de manera pacífica, también se toman acuerdos 

no solamente en el Cabildo, si no hay una Junta de Monumentos, Zacatecas es 

Patrimonio Cultural de la Humanidad en la cual también hay algunas 

normatividades de la UNESCO, y no precisamente se les está negando el derecho a 
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ofertar sus libros ni quitar la cultura a lo que refiere a la ciudadanía zacatecana, 

simplemente es estar respetando la Ley a cabalidad, lo cual celebro de que tú, como 

Presidente Municipal, nosotros como Cabildo, lo respetemos; porque las leyes y las 

normas en Zacatecas y en México y en todo el mundo deben de respetarse, aún y 

cuando haya algún sector de la población comercial mercantil, en este caso los 

libreros, no les favorezca del todo pues tienen que acatarse a esta parte, tienen que 

respetarse la ley, las normas que rigen nuestro país, que rigen nuestra ciudad, si no 

pues cada quien haría lo que nos venga en gana, entonces sí respaldarte esta parte, 

las cosas se hicieron como se deben de hacer, pero siempre va a haber un sector de la 

población que no sea favorecido al 100%, lo cual vaya a manifestarse de alguna o de 

otra manera, el respaldo lo tienes de la fracción priista, y adelante Presidente muchas 

gracias”.  

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de 

Santiago: 

“Señor Presidente por favor”. 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

El C. Presidente Municipal, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo: 

“Gracias, de igual manera para hechos, primero agradecer el respaldo que se ha 

vertido por los compañeros y la compañera Regidora que han hecho uso de la voz, la 

solidaridad que han mostrado en este sentido y, de alguna manera, hacer unos 

comentarios a las aseveraciones, observaciones que hace el Regidor Hiram, de 

ninguna manera se buscó afectar a un sector, en ningún sentido, ni en el cultural ni 

en el económico, creo que hubiéramos tenido esa idea si hubiéramos buscado la 

cancelación de una feria del libro o si hubiéramos prohibido la instalación de una 

feria del libro, creo que si algo se privilegió fue el diálogo en todo momento, fue el 

acercamiento en todo momento, tratando de encontrar una coincidencia en lo que en 

ese momento era una decisión que tomamos con las atribuciones que la Ley nos 

permite y nos ofrece, puesto que la solicitud no fue al Cabildo, si hubiera sido al 

Ayuntamiento, la decisión hubiera tenido que pasar a Cabildo, hubiéramos votado 

aquí esa decisión, hubiera sido una circunstancia diferente, el oficio me lo turnan a 
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mí y en las facultades que la Ley me concede tomamos la decisión de ofrecerles 

alternativas, que dejo muy claro no era para la suspensión de la Feria del Libro, no 

era para que desapareciera la Feria del Libro, lo hicimos para que esta Feria creciera 

y se fortaleciera y consolidáramos el Festival del Libro en Zacatecas, una feria tiene 

que ver con algunos particulares que se instalan y ofertan libros en el Portal de 

Rosales; un Festival del Libro tendría que reunir a lectores, a vendedores, a 

promotores culturales y de la lectura para que podamos enriquecer ese nivel cultural 

que yo sé todos queremos tener en la capital de Zacatecas, la última reunión que se 

tuvo con ellos fue ofertándoles diferentes espacios que tiene la administración 

municipal de este Ayuntamiento, para que ellos pudieran desarrollar esa actividad, 

espacios, condiciones que les permitieran seguir ofertando los libros que ellos 

venden como negocio particular a la ciudadanía, que es un acercamiento de la lectura 

y del libro, claro, por supuesto, y lo aplaudo, que es un negocio particular, y que los 

beneficios son para ellos también hay que decirlo, entonces por eso nosotros les 

ofertamos otras alternativas para que ellos se pudieran instalar, instalaciones como 

lo es el Mercado González Ortega, un espacio muy digno, un espacio a la altura del 

nivel cultural, un espacio digno de reconocerse como parte de nuestro Centro 

Histórico y que está hecho para el comercio, les ofertamos el recinto cultural por 

excelencia que tiene el municipio, que es la Casa Municipal de Cultura, para que se 

instalaran, para que se hiciera uso de la aulas y los espacios que ahí se tienen con 

cafés literarios, con exposiciones, con conferencias y tampoco se aceptó, se ofertó un 

espacio público para detonar el comercio, para detonar un atractivo más a que 

lectores o quienes fueran consumidores de los libros pudieran acudir como lo era el 

Jardín Independencia, como era Plaza Miguel Auza, como era Plaza Bicentenario y 

tampoco ninguno de ellos fue atractivo, ellos optaron y bajo el argumento de que era 

poco el tiempo que se tenía para instalarse, acudir a un ofrecimiento que la 

Universidad Autónoma de Zacatecas les hacía en lo que es el Teatro Calderón, 

nosotros respetamos esa decisión; y les dijimos, ustedes toman la decisión de estar 

con nosotros en algunos de los espacios que ofertamos, bienvenidos pueden trabajar, 

aquí está lo colaboración del Ayuntamiento; ellos optaron por otra decisión, que 

respetamos y que habremos de compartir y respaldar hasta en las medidas de las 

posibilidades del Ayuntamiento, hicimos un siguiente acuerdo que tiene que ver con 

una mesa de diálogo a partir del quince de enero, para buscar fortalecer lo que será el 

Festival del Libro donde ellos estén incluidos, historiadores, escritores, comerciantes 

de libros, o libreros como denominemos el término, universitarios, asociaciones 
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civiles, que nos permitan enriquecer y fortalecer el Festival del Libro, he dejado muy 

claro que en ningún momento se ha pretendido atentar contra la cultura, atentar 

contra la lectura, por el contrario, y ahí seré muy tajante y contundente, al decir que 

lo que buscamos es fortalecer y consolidar a Zacatecas como la capital cultural de 

México, sería cuánto señor Secretario. Bueno pues si no hay ninguna otra 

participación le solicitamos al señor Secretario que continúe con el siguiente punto 

del orden del día”. 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de 

Santiago: 

“Informo a la Honorable Asamblea que el orden del día ha sido agotado”. 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

El C. Presidente Municipal, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo: 

“Señoras y señores integrantes de este Honorable Cabildo de Zacatecas, no habiendo 

otro asunto que tratar y siendo las quince horas con cincuenta y siete minutos del día 

treinta de noviembre del 2013, se levanta esta sesión ordinaria de Cabildo 

agradeciendo a todos su asistencia. Muchísimas gracias y muy buenas tardes”. 

__________________________________________________________

__________________________________________________________ 

 

 

 

 

 


